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I Lavori del Consiglio Comunale iniziano alle 17:02. 

 

Presidente Robert Amato  

Chiedo al Segretario di effettuare l’appello.  

 

[Il Segretario Generale procede all’appello] 

 

Segretario Generale Ernesto Lozzi  

21 presenti e 4 assenti.(Poli - Lanza – Spaccavento – Gagliardi Annamaria F.). C’è 

la presenza del numero legale. 

 

Presidente Robert Amato  

Okay, sono le 17:02, la seduta è valida. Prima di iniziare mi ha chiesto il 

Consigliere Minervini di poter osservare un minuto di silenzio il ricordo del 

Consigliere Michele Di Molfetta scomparso di recente nel mese di settembre. 

 

(L’Assise osserva un minuto di silenzio) 

 

Presidente Robert Amato 

Allora, prima di iniziare mi ha chiesto la parola il Consigliere Mastropasqua per 

fatto grave. 

 

Consigliere Pietro Mastropasqua 

Grazie Presidente del Consiglio. Buonasera a tutti, Amministrazione, Sindaco, 

Consiglieri, cittadini tutti. Ho chiesto di intervenire per fatto grave e 

ovviamente cercherò giusti accordi con il Presidente del Consiglio e col Segretario 

Generale di essere assolutamente diciamo così corretto nell'esposizione, non 

essendo in alcun modo mio interesse quello di offendere o tantomeno diciamo così 

compromettere la posizione di chicchessia, però ritengo doveroso per chi fa 

chiaramente correttamente e onestamente opposizione a questa Amministrazione, anche 

per far seguito a ciò che in diversi Consigli Comunali abbiamo sottolineato come 

forze civiche di opposizione a questa Amministrazione, un fatto che ritengo 

assolutamente grave. Stamani, dico la verità l'ho letto molto velocemente, ho 

acquisito grazie ovviamente alla collaborazione del Segretario Generale, che si è 

messo immediatamente a disposizione, un ennesimo parere negativo di Anac che ha 

diciamo così censurato, consentitemi il termine, una gara, l'ennesima gara del 

Comune di Molfetta. Le censure dell'Anac questa volta attengono alla gara della 

cosiddetta scuola Cozzoli, quindi l'appalto vinto da un operatore economico che ha 
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partecipato a questa gara che si è aggiudicato i lavori per la realizzazione della 

Cozzoli. Abbiamo ricostruito brevemente anche il fatto, quindi il Segretario 

Generale mi ha notiziato che lui stesso aveva chiesto quindi ad Anac tempo fa, se 

non erro a maggio Segretario, non voglio dire fesserie ma questo ricordo, all'Anac 

di pronunciarsi su un paio diciamo così di quesiti diciamo così in diritto sulla, 

sulla vicenda, stamani ho anche visionato la richiesta, la richiesta di parere, che 

devo dire era molto asettica, priva di fronzoli diciamo così, pochi fatti e basata 

molto sulla questione in diritto e quindi stamani ho potuto apprendere in 

tardissima mattinata che l'Anac si è pronunciato e ripeto per l'ennesima volta ha 

censurato l'Amministrazione in ordine a questa gara, quindi ritenendo 

sostanzialmente che ci fossero delle problematiche legate a questa gara e a questo 

affidamento. Ripeto l'ho dovuto, è doveroso farlo perché noi su questa, su questa 

gara, su questo affidamento come forze di opposizione in realtà congiuntamente 

abbiamo fatto una conferenza stampa, ci siamo spesi pubblicamente, 

l'Amministrazione ha risposto, insomma c'è stato un po' di diciamo così confronto 

pubblico e quindi era necessario diciamo aggiornare sia i Consiglieri, i colleghi 

Consiglieri, sia l'Amministrazione che sicuramente ne era a conoscenza sia 

ovviamente i cittadini tutti. Quindi il fatto grave dove sta? Non soltanto nella 

pronuncia di parere di Anac, ma che è l'ennesima pronuncia, perché ricordo a me 

stesso come Anac nel 2022 aveva censurato la gara tributi già una prima volta e il 

Comune aveva provveduto all'annullamento, ma poi c'è stata anche una seconda 

pronuncia, anzi una seconda e una terza pronuncia di Anac su un'altra gara 

cosiddetta Adi e Sad, cioè sull'assistenza domiciliare e anche in questo caso Anac 

si è pronunciata per ben due volte censurando la gara e evidenziando problematicità 

e criticità. Detto questo è ovviamente fatto grave, sì, gli interventi dell'Anac, 

ma per me è fatto ancor più grave che questa Amministrazione nonostante in diverse 

occasioni le forze di opposizione abbiano chiesto un intervento decisivo, deciso e 

decisivo sulla questione degli appalti del Comune di Molfetta ad oggi non mi 

risulta che sia né intervenuto formalmente né che ci sia stato un reale diciamo 

così interessamento per risolvere la questione e siccome noi siamo dal 2022 che 

denunciamo questa situazione, denunciamo ovviamente pubblicamente, tengo a 

precisare che io sono uno di quelli, lo sanno tutti, che tende distinta 

assolutamente l'attività politica da altre tipologie di attività che non attengono 

ovviamente al mio mandato e alla mia funzione, però devo dire che dal 2022 abbiamo 

attenzionato una serie di procedure che non ci hanno convinto, che ritenevamo e 

riteniamo abbiano dei problemi, questi problemi ora per un motivo ora per un altro 

sono stati diciamo così affrontati in un modo che non, che non ci ha mai convinto, 

invocando spesso l'interesse pubblico e qualche volta diciamo così abbiamo pure 
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ceduto, abbiamo pure detto va bene ma aspettavamo un intervento decisivo. La gara 

dei tributi, Adi e Sad, la scuola Cozzoli gli appalti del Pnrr, abbiamo scritto una 

lettera in cui evidenziavamo una serie di problematiche e sbavature, la piscina 

comunale, Pis housing sociale, l'abbiamo detto in Consiglio Comunale e ci 

ritorneremo perché non siamo convinti, la gara sulle antenne, il Palafiorentini, il 

piano sociale dei servizi con le varie gare connesse, la procedura Fami, alcuni 

subappalti, un altro appalto dove c'è stato un primo che ha rinunciato. Insomma noi 

chiediamo come Consiglieri ma anche come cittadini trasparenza e attenzione. Con il 

Sindaco qualche volta anche in via informale diciamo così ci siamo intrattenuti a 

parlarne. Attendevo dei provvedimenti che lui mi aveva detto che sarebbero arrivati 

a garanzia dei procedimenti, a garanzia dell'interesse pubblico, a garanzia dei 

cittadini. Ad oggi non è arrivato niente. Grazie Presidente. 
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Punto n.1 all’Ordine del Giorno: “Variazione al bilancio di previsione finanziario 

2024-2026”. 

 

 

Presidente Robert Amato 

Grazie Consigliere. Passiamo ai punti all'ordine del giorno, all'analisi dei punti 

all'ordine del giorno. Punto 1, “Variazione al bilancio di previsione finanziario 

2024-2026”. Cedo la parola al Sindaco per la relazione sul punto. 

 

Sindaco Tommaso Minervini 

Grazie Presidente, signori Consiglieri e chi ci ascolta. Intanto preliminarmente 

chiedo alla Segreteria di prendere atto di due piccoli refusi che sono agli atti. 

Uno è relativo alla pagina 1 della proposta di deliberazione, dove è indicato il 

numero della delibera di Consiglio Comunale dell'11 aprile 24, in vero quella è, lì 

c'è il numero 9000 e invece è il numero 19 e poi la seconda pagina dove c'è il 

numero, la delibera di Giunta, quindi delibera comunale 19 del 27/6/24 e poi a 

pagina 2 degli atti depositati c'è un numero 8000 di una delibera di Giunta che 

ovviamente è un refuso ed invece il numero è 115 e quindi do agli atti del 

Segretario Generale l’esatto numero. Ciò detto questa è una variazione di bilancio, 

la prima sostanziale che facciamo, perché quella che abbiamo fatto in corso di 

esercizio altro non era che il bilancio vero e proprio perché la legislazione ci ha 

costretti al bilancio tecnico che approvammo a dicembre del 2023, quindi questa è 

la prima variazione diciamo consistente. Essa la possiamo dividere in quattro 

sezioni, quattro segmenti. Come vedete abbiamo una variazione di 2.653.096,99 in 

entrata e altrettanto in spesa ovviamente. La prima sezione di variazioni riguarda 

le opere pubbliche e quindi vedete che ci sono variazioni per finanziare o nuove 

opere pubbliche o il completamento di quelle in essere e quindi abbiamo la scuola 

Pascoli e il liceo, il nuovo impianto sportivo della chiesa della Madonna delle 

Rose, l'impianto natatorio, il completamento del Palapoli, il trasferimento per le 

attività ludiche sportive nel Parco Tombino, un finanziamento per lavori 

complementari al campo Petrone, un incremento di 20.000 euro per la fogna bianca 

nei comparti di espansione, ulteriore finanziamento per il completamento degli 

uffici di Lama Scotella sui parcheggi che si stanno realizzando anche dall'altra 

parte e poi una consistente spesa di 428.000 euro in incremento per la 

ristrutturazione degli edifici pubblici, delle scuole, degli asili nido e aree 

comunali per uno stanziamento assestato pari a 1 milione e 77. Poi abbiamo 32.000 

euro per l’efficientamento energetico della Pascoli e 179.770 che è il 

finanziamento incrementato della scuola Rodari, che finalmente il progetto è pronto 

e andremo in appalto per questo progetto e poi appostiamo 100.000 euro per uno dei 
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lavori di manutenzione straordinaria a piazza Paradiso. La seconda sezione è una 

sezione come dire più relativa alle entrate degli oneri di urbanizzazione e delle 

compensazioni per le opere a scomputo, pari a 237.000 euro, l'altra sezione 

riguarda degli incrementi che abbiamo avuto in alcuni capitoli fortunatamente in 

relazione per esempio dico alla vendita dei passi carrabili, ai proventi dei 

servizi di assistenza domiciliare e così via, per un complessivo di 73.000 euro e 

la quarta sezione, che credo quella sia più interessante sul piano come dire della 

considerazione che questa Amministrazione ha nella gestione del bilancio, è quella 

per un totale di 826.000 euro che è relativa ai maggiori introiti per i crediti 

Iva, sia quella istituzionale che commerciale di spettanza, che quello Irap e del 

canone unico Cosap. Tutte queste quattro sezioni vanno a finanziare come dire per 

pari valutazione, per pari, per omogeneità di spesa, ovviamente la spesa che si 

incrementa esattamente di 1.516.158,99, che è l'esatta corrispondenza della 

maggiore entrata per le opere pubbliche che prima vi ho detto e quindi andiamo a 

pareggiare, poi abbiamo una allocazione di 385.500 di risorse per la manutenzione 

ordinaria dei beni immobili, il rimborso delle quote capitale dei mutui che noi 

facciamo con la Cassa depositi e prestiti e quella diciamo che più ritengo 

interessante sottolineare è lo stanziamento di 130.000 euro che insieme ad un altro 

accantonamento di 30.000 che già avevamo andranno a finanziare le manutenzioni 

straordinarie delle strade rurali con un addendum contrattuale con la Multiservizi. 

L'altro, le altre allocazioni diciamo così consistenti sono per un complessivo di 

263.000 relativo alla guardiania dei siti culturali, perché abbiamo visto che in 

via sperimentale abbiamo aperto il duomo, ovviamente pagando sia le persone, gli 

operatori che stanno addetti all'apertura e sia le guide e abbiamo riscontrato un 

grande successo tant'è che se n’è occupata anche la stampa e quindi andiamo ad 

incrementare questa posta di bilancio insieme ovviamente alle altre poste che 

servono per organizzare le manifestazioni del Natale a Molfetta, insieme ovviamente 

alla illuminazione tradizionale che facciamo, che si fa da sempre qui per il 

Natale. L'altra, l'ultima tranche di allocazioni è quella pari a 417.000 euro che 

sono spese in parte per i servizi di riscossione tributaria, ma quella che diciamo 

politicamente più rileva è noi abbiamo avuto nell'entrata un'entrata di 200.000 

euro e rotti per la vendita di un'area pubblica, è stato preannunciato che già nel 

24 ancor prima che il Governo stia facendo la legge finanziaria per il 25, già nel 

24 in corso di esercizio ci ha annunciato che ci taglia oltre 200.000 e quindi noi 

ovviamente correttamente accantoniamo questa cifra perché nel momento in cui avremo 

formale contezza di questo taglio dovremo compensarlo, dovremo compensarlo in un 

qualche modo. La stranezza qual è? Quello di tagliare i trasferimenti ai Comuni non 

a gennaio ma ormai siamo a ottobre, non so quando avremo come dire la formale 
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comunicazione del taglio in corso d'opera e quindi questo è uno dei tanti 

aggravamenti che abbiamo nel corso del bilancio del 24. Quindi tutto sommato una 

manovra abbastanza importante del valore di 2.653.000 che va ad allocare, a mettere 

in sicurezza tutte le opere pubbliche in corso e altre nuove che stiamo facendo e 

quindi le va a completare e poi va a allocare nelle risorse le necessità di vita 

dell'ente comunale. Ecco, questo è la sostanza di queste, di questa variazione di 

bilancio, le questioni più importanti le ho enunciate e quindi prego al Consiglio 

di procedere all'approvazione in quanto ovviamente noi abbiamo pronti tutti gli 

atti per le gare d'appalto relative ai lavori pubblici e ovviamente a tutte le 

altre spese di natura corrente per l'ordinaria Amministrazione. Grazie Presidente, 

grazie per l'attenzione. 

 

Presidente Robert Amato 

Grazie Sindaco. Ci sono chiarimenti in merito al primo punto sulle variazioni? Non 

ne vedo quindi passiamo alla fase di discussione generale. Ci sono interventi? 

Consigliere, Consigliere Infante, ci sono interventi? Okay, siccome l'altra volta 

mi ha… la vedevo distratta, l'ho voluta... okay, perfetto. Allora, sì e sarà 

l'ultima volta perché poi dalla prossima avremo il nuovo impianto. Allora chiedo al 

Presidente Paparella di esprimere il parere della Quarta Commissione. 

 

Consigliere Vito Paparella 

Il giorno 20 settembre dell'anno 2024 ci siamo riuniti in Quarta Commissione, erano 

presenti il sottoscritto, Petruzzelli Annalisa, Carmela Germano e Binetti Mauro, 

successivamente è intervenuto il Consigliere Mastropasqua e alla fine della 

relazione del Sindaco e dei tecnici, dei tecnici dell'Amministrazione, il parere 

della, di maggioranza, quindi del sottoscritto, di Petruzzelli e Carmela Germano è 

stato favorevole, Binetti e Mastropasqua si sono riservati parere in Consiglio. 

 

Presidente Robert Amato 

Grazie Presidente. Passiamo alla fase di dichiarazione di voto. Ci sono interventi? 

Non ne vedo. Okay, passiamo allora, chiudo la fase di dichiarazione di voto e 

passiamo alla votazione. Votiamo il punto 1 all'ordine del giorno, variazione al 

bilancio di previsione finanziario 24-26. Favorevoli? 14. Contrari? Sono 1, 2, 3, 

4, 5, 6, 9, 9 contrari. Astenuti zero. Il provvedimento è approvato. Consigliere 

Paparella per l'immediata esecutività. 

 

Consigliere Vito Paparella 

Presidente chiedo l'immediata esecutività del provvedimento.  
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Presidente Robert Amato 

Grazie, votiamo l'immediata esecutività. Favorevoli? 14. Contrari? 9. Astenuti? 

Zero. Il provvedimento è immediatamente esecutivo. 

 

Punto n.2 all’Ordine del Giorno: “Approvazione bilancio consolidato esercizio 

2023”. 

 

 

Presidente Robert Amato 

Passiamo al punto 2 dell'ordine del giorno, “Approvazione bilancio consolidato 

esercizio 2023”. Cedo la parola al Sindaco per la relazione. 

 

Sindaco Tommaso Minervini 

Grazie Presidente, signori Consiglieri, chi ci ascolta, tutti coloro che ci 

ascoltano. Allora, intanto anche qui purtroppo preliminarmente devo fare una 

precisazione agli atti in quanto nella relazione preparata dagli uffici al 

consolidato del 2023 è scritto che avevamo un importo, un progetto per il revamping 

dell'impianto di selezione di 7.710.040 più Iva, Iva compresa e che finanziavamo 

con ulteriori 4 milioni e rotti. La precisazione è che sono di cui 4 milioni, cioè 

quei 4 milioni stanno dentro i 7 milioni perché come ricorderete avevamo già l'anno 

scorso dato un finanziamento di 3 milioni e mezzo e questi 4 milioni di quest'anno 

vanno praticamente a sommare i 7 milioni e 7, quindi anche qui do la precisazione 

alla Segreteria perché ovviamente gli uffici hanno diciamo equivocato, equivocato, 

è semplicemente un refuso materiale, sanno tutti bene a partire dagli uffici che i 

4 milioni stanno dentro i 7 milioni. Ciò detto andiamo a presentare il bilancio, 

no, scusa, mi ridai quella, il bilancio consolidato. Che cos'è il bilancio 

consolidato? Il bilancio consolidato è un provvedimento anch'esso importante che 

attiene a quei documenti fondamentali tant'è che la mancata approvazione del 

bilancio consolidato non dà gli effetti come se fosse un bilancio di previsione o 

un consuntivo, cioè lo scioglimento del Consiglio Comunale, ma nel caso in cui non 

fosse approvato pone delle sanzioni, degli effetti ai Comuni in relazione per 

esempio alla non possibilità di procedere alle assunzioni o di penalizzare alcuni 

trasferimenti. Questo è il bilancio consolidato, questa è la valenza normativa del 

bilancio consolidato. Che cos'è il bilancio consolidato, è il mettere insieme il 

bilancio dell'ente proprietario, del Comune, con tutte le sue partecipate, è quello 

che viene chiamato il gruppo di Amministrazione Pubblica. In questo gruppo fanno 

parte le tre partecipate nostre al 100 per cento più pro quota la Sanb, il 

Consorzio Asi, il Gal Ponte Lama e il Consorzio della Conca Barese, ma il 
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consolidato si concentra, per quanto riguarda il nostro consolidato, soltanto sulle 

tre partecipate, cioè sulle partecipazioni di una certa consistenza e nel nostro 

caso sono le tre nostre che sono partecipate al 100 per cento, la Sanb, per la 

quale abbiamo una partecipazione del 27 per cento e il Consorzio Asi. I bilanci di 

queste, di tutti questi enti, il Comune e Asm, Molfetta Multiservizi, Mtm, Sanb e 

Consorzio vengono messi insieme. Ovviamente vengono elise, vengono eliminate le 

parti come dire di reciprocità, per cui vengono tutte eliminate le poste di 

bilancio che sono reciproche, Comune Asm, Comune Mtm, Multiservizi e così via e pro 

quota anche per le partecipate parziali, cioè Sanb e consorzio Asi. Le consistenze 

di questi, di questi bilanci eliminate le partite come dire che, di reciprocità, 

connotano quello che è il bilancio consolidato. Ovviamente per Sanb e Consorzio Asi 

ci riferiamo soltanto, entra nel nostro consolidato soltanto la quota di pertinenza 

non l'intero bilancio e abbiamo anche qui una valenza altamente positiva di questo 

bilancio perché riscontriamo intanto un incremento delle entrate tributarie, 

abbiamo un incremento di ben 913.100,45 euro dal 22 al 23, passiamo da 26 milioni 

273 a 27 milioni 186. Questo sta a significare la buona attività accertativa del 

Comune che ovviamente non si limita soltanto alla notifica dei ruoli ma fa un 

attento monitoraggio delle utenze che pagano o che non pagano e che quindi c'è una 

attività importante che consente all'ente di avere queste maggiori entrate. Dalla, 

come dicevo prima il mettere insieme tutto il, le parti di bilancio dell'ente e 

delle sue partecipate per gli altri ovviamente solo pro quota eliminando le poste 

di reciprocità andiamo a capire qual è il valore del patrimonio del Comune di 

Molfetta, è come se diciamo privatamente una persona va, vuole capire quale, qual è 

il suo valore patrimoniale, quindi va a capire quanto costa, quanto valore ha la 

casa, il terreno e quant'altro, se ha un impianto e così via. Beh, questo, questo 

valore del Comune di Molfetta ha avuto un incremento di 57.120.000 euro. Questo in 

modo, una variazione positiva considerevole di 57 milioni, infatti passa il nostro 

patrimonio relativo alle immobilizzazioni, le immobilizzazioni che sono, sono i 

beni appunto che stanno lì fermi, le immobilizzazioni, le scuole, gli impianti, gli 

edifici, i giardini, gli impianti, l'impianto della plastica e così via, anche poi 

qualcosa sul piano finanziario e passa da 359 a 416 milioni di euro, quindi un 

apprezzamento importante, significa che in un anno dal 22 al 23 abbiamo realizzato 

opere che valgono 57 milioni 120, che mi pare un dato abbastanza significativo. 

L'attivo circolante, anche questo è un elemento, come dire, una spia che sia i 

revisori dei conti ma soprattutto la Corte dei Conti va a verificare per capire la 

bontà del come evolve un bilancio pubblico. L'attivo circolante si incrementa di 20 

milioni 597, l'attivo circolante non è solo la cassa, è anche i residui attivi e 

altri crediti, cioè sono tutte queste cose qui e passiamo, il Comune di Molfetta 
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passa da 160 milioni 477 a 181 e 075 e un altro dato importante è quello del 

patrimonio netto, avevamo detto prima il patrimonio complessivo, ovviamente io ho 

una casa, un terreno, un impianto e così via, se tolgo i debiti che devo, che devo 

pagare, ho il patrimonio netto. Questo patrimonio netto, anche questo incrementa di 

quasi 17 milioni di euro da un anno all'altro, esattamente più 16 e 921, passando 

da un patrimonio netto di 333 a un patrimonio netto di 350 e 883. Questi macro 

dati, poi chiedo al Presidente di passare la parola all'Assessore alle partecipate 

che entra un po' più nel merito dell'evoluzione e delle performance delle nostre 

tre partecipate, ma i dati che ho indicato io nella mia pur stringata relazione 

sono dati significativi a far capire come in questi anni si è, è venuto fuori una 

gestione del bilancio, non soltanto quella comunale, ma complessivamente positiva, 

mettendo in sicurezza i conti pubblici. Le stesse tre partecipate anche per il 23 

hanno totalizzato un utile modesto, come deve essere modesto l'utile delle 

partecipate perché essendo società di servizi non possono, non devono uscire con 

grandi utili altrimenti c'è qualche sfasatura operativa. Non solo, ma adesso passo 

la parola all'Assessore De Candia per entrare nel merito, quello che volevo dire è 

che appunto questo consolidato, anche questo consolidato mostra come dire 

l'andamento positivo e di sicurezza che in questi anni abbiamo saputo realizzare in 

materia di bilancio e di finanza pubblica. Anche... ah, ecco, questo avevo 

dimenticato di dire, le stesse semestrali delle tre partecipate che noi abbiamo 

verificato, quindi al 30 giugno del 24, danno a tutte e tre degli esiti positivi, 

quindi quelle diciamo paventate situazioni non esistono perché al 30 giugno del 24 

tutte e tre le nostre partecipate espongono un segno positivo diciamo nell'utile di 

gestione che ovviamente nella seconda parte andremo a contemperare perché è giusto 

che le società, le nostre società escano certamente con un utile ma con un utile 

come dire relazionato alle attività che effettivamente devono svolgere. Questo è il 

quadro macro, quindi pregherei il Presidente di far continuare la relazione 

all'Assessore De Candia per quanto riguarda le tre partecipate. 

 

Presidente Robert Amato 

Prego Assessore De Candia. 

 

Assessore Sergio De Candia 

Sì, grazie Presidente. Buon pomeriggio al Sindaco, a tutti i colleghi Assessori, a 

voi Consiglieri Comunali, soprattutto ai cittadini che ci seguono da casa. Come 

anticipava il Sindaco ovviamente l'elenco degli enti e delle società che compongono 

il GAP, cioè il Gruppo di Amministrazione Pubblica, per quanto riguarda il Comune 

di Molfetta sono diverse. A questo gruppo appartengono ovviamente le società 
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totalmente in house che come ben sapete sono la Asm,  la Molfetta Multiservizi e la 

Mtm e nonché altre poi società in cui il Comune di Molfetta è compartecipe insieme 

ad altri, ad altri enti o comunque ad altre, ad altre personalità giuridiche e tra 

queste quindi abbiamo Sanb dove il Comune ovviamente di Molfetta compartecipa 

insieme, o meglio pro quota partecipa insieme al Comune di Terlizzi, al Comune di 

Ruvo, al Comune di Bitonto e al Comune di Corato, abbiamo il Consorzio Asi, il Gal 

Ponte Lama e il Consorzio Conca Barese. Ovviamente io mi soffermerò per quanto 

riguarda il bilancio consolidato 2023, perché questo è quello che prevede la legge, 

soprattutto nella diciamo specificazione che riguarda le nostre società in house, 

quindi quelle completamente diciamo, che sono completamente di proprietà dell'ente 

Comune di Molfetta. Per quanto riguarda, parto dall'Asm, società appunto che si 

occupa sostanzialmente dei nostri rifiuti, quindi della raccolta dei rifiuti, della 

pulizia delle nostre strade, è necessario ovviamente preliminarmente dire che 

questa, la nostra Asm che si occupa appunto, ha in gestione l'impianto anche di 

conferimento, come ben sapete non ha un potere decisionale per quanto riguarda come 

dire l'indicazione del come dire del luogo del territorio in cui andare a conferire 

quelli che sono i nostri rifiuti. Sostanzialmente ci viene imposto da un ente 

sovraordinato, quindi dalla Regione Puglia, nello specifico è l'Aro cui appartiene 

diciamo il Comune di Molfetta anche che decide dove l'Asm deve conferire diciamo i 

rifiuti e nello specifico abbiamo la discarica della Cisa per quanto riguarda i 

rifiuti indifferenziati e quello della Tersan Puglia per quanto riguarda la forsu, 

quindi rifiuti solidi urbani. È giusto dare ecco qualche come dire indicazione di 

prezzo per meglio far comprendere ai nostri cittadini di cosa stiamo parlando. I 

costi di trattamento di smaltimento dei rifiuti indifferenziati sono passati da 

117,56 euro del 2019 a ben 205,29 euro del 2023 e le tariffe degli impianti di 

compostaggio sono passate da 126,64 a tonnellata del 2019 a 176,68 dello scorso 

anno, quindi del 2023. In poche parole cosa voglio come dire evidenziare, cosa 

vogliamo far capire ai nostri cittadini? Che le decisioni su dove sostanzialmente 

andare a conferire i rifiuti sia indifferenziati come anche diciamo il solido 

urbano non viene deciso da noi, quindi se io ad esempio ho una discarica nel Comune 

di Corato che mi può costare 100 euro l’Aro mi dice no, tu Comune di Molfetta, tu 

Asm, scusami, l’Ager, devi andare invece a scaricare in un Comune non so vicino 

Taranto, okay, dove mi costa 200 euro. Quindi capite bene che non abbiamo 

assolutamente una facoltà di scegliere, una facoltà di decidere dove poter 

ovviamente economizzare meglio i nostri, i nostri soldi e quindi questo ovviamente 

comporta una maggiore spesa per la municipalizzata e quindi anche per il Comune di 

Molfetta. Inoltre altra indicazione che ritengo essenziale è quella secondo cui 

l'Amministrazione Comunale come ben sapete ha lamentato e lo abbiamo fatto in 
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qualche Consiglio Comunale fa quando venne anche il rappresentante credo dell'Ager, 

il dottor Campobasso, sì, non ricordavo il nome, grazie, commissario, commissario 

regionale, grazie Consigliere Mastropasqua per come dire l'aiuto e come ben 

ricordate quando venne il commissario Campobasso il Sindaco, ma insomma 

l'Amministrazione lamentò come dire la carenza di un impianto di compostaggio, 

comunque di un impianto che potesse favorire non solo il Comune di Molfetta ma 

anche altri Comuni nel poter come dire utilizzare questo impianto per economizzare 

e quindi avere diciamo minori risorse economiche da uscire, quindi poter migliorare 

il tutto e su questo come sapete noi abbiamo un impianto di compostaggio, digestore 

anaerobico cantierizzabile già pronto, attendiamo ovviamente sempre che come dire 

l'Ager e quindi la Regione Puglia insomma arrivino a come dire finanziare quella 

parte che ovviamente manca per far partire il tutto ed è l'impianto di 

compostaggio, è quello che ben sapete è presente in contrada Torre di Pettine che è 

inattivo dal 2003. L’Asm ovviamente ha continuato grazie a un lavoro eccezionale, 

egregio che la presidente Claudio ha avviato ovviamente in prosieguo a quello già 

avviato dal precedente presidente Paparella e con tutto il suo staff, quindi 

ringrazio ovviamente la presidente Claudio, ringrazio l'ingegner Binetti che come 

ben sapete è andato in pensione e qui vedo il presidente facente funzioni, il 

dottor Vernola, ringrazio ovviamente il capo servizio Mimmo Di Buduo, Paolo Ragno, 

insomma sono persone che definisco eccezionali perché ogni giorno mi trovo a come 

dire lavorare e collaborare con loro, quotidianamente ci sentiamo telefonicamente 

per ovviamente cercare di risolvere al meglio quelle che sono le problematiche, le 

segnalazioni che ovviamente giungono ai nostri uffici ma ci giungono anche dai 

cittadini e chiudendo questa ecco piccola parentesi di ringraziamento ovviamente 

dicevo che l’impianto di selezione, cioè l'Asm ha proseguito appunto negli 

investimenti finalizzati appunto a un importante potenziamento dell'impianto di 

selezione dei rifiuti secchi provenienti dalla raccolta differenziata e che è in 

dotazione appunto alla proprietà aziendale, all'Asm stessa. Già nel 2015 l’Asm 

aveva presentato, aveva avviato quello che era un progetto preliminare di revamping 

dell'impianto di selezione della raccolta differenziata di rifiuti urbani per un 

importo appunto di 7.700.000 euro circa e come prima diceva il Sindaco nella 

correzione appunto alla stessa relazione 4 milioni sono diciamo andati a 

completamento di quei 7 milioni ovviamente che sono stati come dire investiti 

appunto per il progetto di revamping e che quindi migliorerà e di non poco quello 

che è l'efficienza ovviamente dell'impianto. Per quanto riguarda la Molfetta 

Multiservizi ovviamente anche la Molfetta Multiservizi è una di quelle aziende 

fiore all’occhiello dico di un'Amministrazione, di Amministrazioni Comunali in 

generale, perché ritengo che se non ci fosse ovviamente si potrebbe avere molta più 
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difficoltà con la burocrazia che ovviamente pervade negli uffici per motivi diciamo 

che ovviamente ben possiamo comprendere, passaggi che ci sono negli uffici 

comunali, parti dall'impiegato devi arrivare al funzionario per arrivare al 

dirigente. Quindi capite bene che questi passaggi, come dire, la burocrazia, un po' 

quello che tra virgolette dico la troppa burocrazia è un po' il male che affligge 

diciamo il nostro Paese. La Molfetta Multiservizi quindi è quelle aziende che io 

ritengo più vicine ai cittadini perché comprende anche tanti servizi, parliamo 

della manutenzione delle strade, parliamo dello sfalcio quindi dell'erba, parliamo 

anche della stessa pubblica illuminazione fino al completamento del progetto 

diciamo della smart city e comunque c'è anche come dire in parallelo un 

affiancamento del direttore tecnico diciamo della Multiservizi, anche la società 

che sta completando le lavorazioni per quanto riguarda la smart city, al servizio 

di pulizia, quindi sono tanti servizi che, servizio di guardiania e servizio, ma 

anche per quanto riguarda la gestione dei siti comunali, dei siti culturali, quindi 

sono tanti servizi che ovviamente questa società in house svolge. Grazie ovviamente 

all'approvazione del piano industriale 2024-2028, alla definizione puntuale delle 

attività diciamo da svolgere è normale che oggi è ancora più facile per la Molfetta 

Multiservizi pianificare come dire quelle che sono le strategie delle azioni che 

ovviamente vengono ogni giorno poste in essere e in questa ottica quindi il nuovo 

affidamento quinquennale dei servizi rappresenta, rappresenterà comunque un 

passaggio importante ai fini della valorizzazione e del rilancio dell'azienda e 

anche in questo caso mi preme ringraziare la presidente Maria Pia Annese, l'intero 

consiglio di amministrazione, i direttori tecnici e ovviamente tutti gli operatori 

della Multiservizi per come dire le segnalazioni che ogni giorno mi giungono, ma 

ahimè io tra le mie deleghe ho quella soprattutto delle funzioni operative delle 

municipalizzate, quindi il mio compito è quello di come dire controllare ma 

soprattutto coadiuvare, o meglio essere aiutato anche dalle governance aziendali 

per dare risposte poi, in modo tale che possiamo dare risposte concrete poi ai 

cittadini alle tante segnalazioni che ci giungono. Come dico sempre più i cittadini 

pongono in essere un fattore di cittadinanza attiva e più ci aiutano invece che 

solo lamentarsi e più ci aiutano ovviamente in modo più veloce, in modo più 

concreto a risolvere le problematiche. Ultima ma non perché ultima ovviamente è 

l'apprezzamento che faccio alla Mtm, quindi la società locale che si occupa del 

trasporto locale. Come ben sapete a fine del 2023, quindi è quasi un anno che ormai 

è partito il servizio di sharing mobility del Comune di Molfetta, che è esteso 

anche al Comune di Giovinazzo. Quindi abbiamo una convenzione, un accordo con la 

società Vaimo per quanto riguarda le biciclette a pedalata assistita che vale e per 

il Comune di Molfetta e anche per il Comune di Giovinazzo. Importantissimi sono i 
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dati che abbiamo raccolto già nel primo trimestre di questo servizio che viaggia 

ottimamente, ovviamente va migliorato, va migliorato e diciamo che dobbiamo anche 

forse migliorare, anzi tolgo il forse, dobbiamo migliorare noi genitori perché è un 

servizio quello che deve essere utilizzato da persone, questo da regolamento 

ovviamente della Vaimo, quindi presente diciamo sul sito della stessa Mtm, della 

stessa società, quel tipo diciamo di mezzo deve essere utilizzato da persone che 

hanno compiuto il 18° anno di età. Capite bene la difficoltà anche che ha la 

polizia locale, essendo dei mezzi non targati, a volte anche a come dire poter 

fermare diciamo quando questi mezzi, quando vengono utilizzati da minori, ma la 

colpa è di noi genitori, okay? Nel momento in cui io genitore do una tessera 

prepagata, faccio una carta prepagata a mio figlio, mi come dire prendo la 

responsabilità e quindi mio figlio utilizza quel mezzo e penso che diciamo è una 

cosa che possiamo guardare tutti e che vediamo tutti, è inutile nasconderci, è come 

se autorizzo mio figlio a commettere tra virgolette un illecito. Quindi il problema 

è sempre lo stesso, fin quando non succede niente tutto va bene, ma se dovesse 

succedere qualcosa, faccio l'avvocato di professione, qua gli altri colleghi come 

me avvocati mi possono come dire confermare questo, se succede qualcosa e 

soprattutto non si ha ragione in un sinistro ma si ha torto capite bene che 

iniziano poi le eccezioni da parte della società che come dire è affidataria 

insomma di quel servizio, delle assicurazioni che ti iniziano a eccepire diciamo 

tutto questo, però dico è inutile nasconderci, il primo problema, il primo lavoro 

da fare non lo dobbiamo fare sui ragazzi ma soprattutto noi genitori che come dire 

affidiamo una carta prepagata, anch'essa va fatta da persona che è maggiore di età 

e quindi nel momento in cui diamo una prepagata a nostro figlio e facciamo 

utilizzare, come dire, diamo la possibilità, li vediamo utilizzare questi mezzi 

ovviamente il nostro comportamento non è da come dire genitori scevri da 

responsabilità. Ritorno ovviamente alla Mtm per come dire dirvi anche questo. Come 

ben sapete dal primo maggio del 2024 è passata anche alla Mtm il servizio degli 

ausiliari della sosta, credo un fatto diciamo naturale, un servizio che prima era 

gestito dalla Molfetta Multiservizi e che ritengo sia stato un passaggio naturale 

in quanto la Mtm occupandosi appunto della mobilità e del tutto anche il servizio 

dei parcheggi degli ausiliari della sosta è giusto che fossero come dire inglobati 

nei servizi della Mtm e questo diciamo lo abbiamo visto anche, lo abbiamo letto e 

riportato anche nel Dup, nel documento di programmazione 2023-2025. Ovviamente il 

nuovo affidamento del servizio ausiliari della sosta garantirà alla Mtm una 

maggiore rispondenza alle esigenze di innovazioni e adeguamento tecnologico, pur 

assicurando appunto una continuità con il servizio già espletato dalla Molfetta 

Multiservizi e inoltre, fatto importantissimo e che anzi come dire ci permette di 
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migliorare il servizio della Mtm, che la stessa società municipalizzata del 

trasporto pubblico si è aggiudicata quello che è un, la vittoria diciamo di un 

bando regionale che ha previsto fondamentale per la promozione della mobilità 

sostenibile della città di Molfetta e dove a breve ci permetterà di avere sei, lo 

diceva nello scorso Consiglio Comunale, anche lo ricordava il Consigliere Gianni 

Facchini, ci permetterà di avere ben sei mezzi nuovi e totalmente elettrici, quindi 

in prosecuzione come dire della, come dire, di un'efficienza e soprattutto di una 

mobilità sostenibile che questa Amministrazione Comunali, questa Amministrazione 

Comunale sta paventando da alcuni anni. Grazie Presidente, grazie a tutti. 

 

Presidente Robert Amato 

Grazie Assessore De Candia, grazie al Sindaco per le loro relazioni. Entriamo nella 

fase dei chiarimenti. Chiedo anche alle parti delle partecipate di prendere posto 

in Consiglio per eventuali risposte a delle domande. Ci sono chiarimenti dei 

Consiglieri? Prego Consigliere Gagliardi. 

 

Consigliere Domenico Gagliardi 

Va bene, grazie Presidente. Qualche chiarimento riguardante in particolar modo, 

anzi esclusivamente la Asm. Allora, in riferimento alla delibera 45 del 2020, per 

capirci quella che ha ad oggetto lo stralcio, lo stralcio funzionale pari a  

3.500.000 euro vorrei richiedere dei chiarimenti, ovvero a quanto ammonta di 

preciso il mutuo o prestito del Comune di Molfetta con Cassa depositi e prestiti, 

questo è il primo quesito, il secondo è a quanto ammonta la somma ad oggi 

complessivamente introitata, a quanto ammonta la somma sino ad oggi invece spesa e 

se c'è una gara di appalto e se sia stata aggiudicata per la realizzazione 

dell'impianto e per la gestione dell'impianto di selezione della plastica. 

 

Presidente Robert Amato 

Grazie Consigliere. C’era il Consigliere Mastropasqua. 

 

Consigliere Domenico Gagliardi 

Dico meglio, dei rifiuti secchi. Va beh, avete capito insomma. 

 

Presidente Robert Amato 

Sono gli unici chiarimenti Consigliere? Okay. Prego Consigliere Mastropasqua. 

 

Consigliere Pietro Mastropasqua 

Sì, sono ancora in fase di organizzazione dei chiarimenti però ce la faremo. Sì, 
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qualche chiarimento, su Mtm, no, soltanto di tipo veramente sui servizi, cioè per 

capire il servizio ad esempio di sharing di cui parlava molto bene l'Assessore De 

Candia volevo capire insomma che tipo di risultati stesse portando. Chiaro, se 

abbiamo dei dati concreti bene, altrimenti ovviamente mi fido di ciò che... cioè se 

stiamo avendo un riscontro diciamo effettivo dalla popolazione, dalla cittadinanza, 

se abbiamo dei dati, non so, giovani, chi ne sta usufruendo, insomma per capire 

veramente come sta andando, cosa che io ho sempre reputato servizio utile. La 

stessa cosa se c'è per caso, questa è una domanda, no, tendenziosa, è un termine 

brutto, sugli ausiliari della sosta qui siamo passati dalla gestione della 

Multiservizi alla gestione della Mtm. Vorrei soltanto capire se ci sono stati 

elementi particolari diciamo da verificare, … degli scostamenti sugli incassi, non 

lo so, prima incassava meno, ora incassiamo di più, non lo so, una curiosità quindi 

su quel servizio. E niente, poi sui mezzi elettrici nuovi, qui chiedo solo una 

conferma, se non ho capito male la prima gara è andata, non è andata a buon fine, 

la seconda invece credo sia andata a buon fine, vero, sui bus elettrici, oppure 

sto... no, era soltanto una... no, li ha citati l'Assessore, ecco perché chiedevo, 

chiedevo se… soltanto un'informazione, se per caso... questo per quanto riguarda 

diciamo Mtm. Per quanto riguarda invece Asm, che storicamente è sempre diciamo la 

partecipata più diciamo, come si dice, attenzionata da parte del Consiglio 

Comunale, volevo soltanto sapere se ci fossero aggiornamenti su Trasmar, sulla 

questione diciamo Trasmar, di cui discutemmo lo scorso Consiglio. Io, dico la 

verità, non ne ho, volevo veramente sapere se ci sono aggiornamenti o la posizione 

è cristallizzata a quella dell'epoca. Poi un secondo chiarimento lo vorrei avere se 

fosse possibile sulla questione delle rimanenze. Siccome noto che c'è dal 2022 al 

2023 un diciamo scostamento importante, cioè partiamo da 1.839 euro a 102.000 euro 

di rimanenze, siccome diciamo chiudiamo con un attivo non entusiasmante di 13.000 

euro capirete che diciamo è un dato che sarebbe importante approfondire e capire, 

anche perché le rimanenze sostanzialmente, il Sindaco e il dottor De Gennaro me lo 

possono insegnare, se non erro, se non sbaglio sono sostanzialmente la merce 

storicamente diciamo tecnicamente che rimane in magazzino. Quindi ero curioso di 

sapere per Asm di che cosa, di che cosa parlassimo, tenendo presente chiaramente un 

elemento positivo diciamo del bilancio che è uno dei trucchi storici, trucchi tra 

virgolette storici diciamo dei commercialisti è quello diciamo di aumentare le 

rimanenze per far diciamo quadrare bilancio, comunque aumentare. Quindi la domanda 

è, questo è il commento, ho sbagliato a farlo, è capire di che cosa parliamo e 

perché abbiamo questo scostamento in aumento. Poi un'altra domanda, sui crediti 

sempre Asm verso clienti vorrei avere una conferma. Nei 5 milioni 191 abbiamo sia 

il milione diciamo così proveniente dalla banca, dall'ex Popolare di Bari di cui 
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ora non ricordo il nome e sia ci sono anche i 2 milioni diciamo nei confronti del 

Comune, giusto? Parlo di crediti, giusto? Ah, okay, no, era giusto per una domanda 

di… okay. E c'è anche il milione quello diciamo così proveniente dalla banca, lo 

sconto fatture, cioè è in questa, è in questa... una domanda. Poi diciamo sui dati, 

sui dati, sì, poi sempre su questo milione che mi sembra un elemento essenziale 

sostanzialmente Multiservizi, Asm ha ricevuto 1 milione diciamo così di affidamento 

diciamo così per l'anticipo fatture, una sorta di fido. Volevo capire quali fossero 

le condizioni, le condizioni bancarie, cioè a che tasso li abbiamo, qui quanto ci è 

costato questo anticipo diciamo così fatture. Poi una curiosità, negli ultimi non 

so quanti bilanci c'è sempre un, c'è sempre un debito di 40.482 nei confronti del 

controllante, cioè nei confronti del Comune di Molfetta. Capire, questo è un 

elemento di curiosità, che cosa fosse, se è possibile ovviamente e poi un altro 

elemento, perché verifico uno scostamento importante rispetto al 2022, riguarda i 

rati e i risconti, dove siamo passati da 270.000 a 2 milioni quasi e 4. Anche in 

questo caso cioè sostanzialmente dovrebbero essere questi appunto compensi maturati 

ma in qualche modo diciamo non documentati, cioè sono quindi diciamo servizi che 

non abbiamo fatturato, non abbiamo ratificato, capire di che cosa parliamo, poi, 

credo di aver quasi finito o di aver completato, completato, su Multiservizi 

invece, velocissimo, su Multiservizi, va beh, sostanzialmente diciamo mi sembra che 

siamo più o meno in linea col 2022, allora, no, l'unica particolarità che mi aveva 

incuriosito erano i 170.000 euro che abbiamo sostanzialmente individuato in un 

fondo vincolato ad un piano di rilancio, se non ho, così ho letto. Volevo capire se 

ci fosse già una volontà da parte dell'Amministrazione diciamo di... eh, mo Sindaco 

ho necessità di essere, giusto, eh, mi sfuggiva, dico la verità. No, soltanto 

questo, ha detto situazione mi sembra immutata più o meno per Asm, per 

Multiservizi. 

 

Presidente Robert Amato 

Grazie Consigliere Mastropasqua. Ci sono altri chiarimenti? Non ne vedo, quindi 

prego il revisore Ciccolella di prendere posto in Consiglio. Se c'è anche per 

Multiservizi, c'è anche il presidente di Asm, dottoressa Dal Rosso. Mtm c'è Gianni 

Caputi. Sì, prego dottor De Gennaro, intanto faccia le sue di competenze, risponda 

per le sue competenze. 

 

Dottor Roberto Fiore (Funzionario comunale area Patrimonio) 

Allora, per quanto riguarda il dubbio posto dal Consigliere Gagliardi in merito il 

quesito in merito allo stralcio funzionale bisogna risalire al 2018 quando con 

delibera di Giunta 253 veniva approvato il progetto di revamping dell'impianto di 
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selezione della raccolta differenziata di rifiuti solidi urbani. Successivamente 

nelle more che questo progetto prendesse piede l'Asm ha ritenuto di proporre al 

Comune di poter effettuare in tempi più rapidi lavori più urgenti e quindi anche di 

poter sia avere la possibilità di avere liquidità per lavori e forniture più 

urgenti. Pertanto è stato proposto questo stralcio funzionale che ammontava a 3 

milioni e mezzo, di cui per la precisione 3 milioni per... sono stati ottenuti con 

prestito presso la Cassa depositi e prestiti mentre il restante mezzo milione 

deriva dal capitolo 52267 del… come? Con fondi dell'ente, stavo dicendo, dal 

capitolo 52267 del 2020. 500.000 euro fonti dell'ente, 3 milioni derivanti da 

mutuo, la restante parte sono quei 4 milioni e qualcosa di cui si parlava prima, 

cioè la differenza ancora di margine per il completamento di questo progetto. 

Quindi c'è stato questo stralcio funzionale. Per quanto riguarda lo stato dell'arte 

dei pagamenti, dei versamenti, eccetera, su due piedi non so risponderle però 

sicuramente… 

 

Sindaco Tommaso Minervini 

Posso rispondere io a memoria. 1 milione e 100 e 1 milione e 9 ancora da consumare 

che va ad assommarsi ai 4 milioni e quindi andiamo in appalto. Ah, tu l'avevi 

chiesto. Già consumati. No, il mutuo non si introita, il mutuo è lì, si utilizza 

quando fai la domanda e quello ti dà la quota per il Sal, ma non ce li hai mai in 

cassa. Il milione e 9 è quello che ti manca dai 3 milioni che è stato, abbiamo 

messo insieme e parte con l'appalto questo insieme ai 4, il residuo di mutuo, 

diciamolo così, sì. 

 

Dottor Roberto Fiore 

Poi prima di passare la parola ai responsabili tecnici delle società per quanto 

riguarda gli aspetti contabili del loro bilancio per quanto riguarda i crediti che 

vanta la Asm nel proprio bilancio, come mi pare è stato già accennato, chiedeva il 

Consigliere Mastropasqua, all'interno di questo bilancio risultano i 2 milioni e 

oltre versati poi dal Comune perché il versamento è successivo alla chiusura del 

bilancio, quindi sono all'interno. Se lo facessimo oggi quella cifra sarebbe 

diminuita di quel credito per l'azienda e debito per noi. Questo adesso ce lo 

precisa meglio il… ah, poi abbiamo introitato dall’azienda circa 50.000 euro che 

riguardano le funzioni svolte in illo tempore, più di 10 anni fa, da alcuni 

dipendenti comunali che hanno svolto le funzioni di amministratori presso la 

società e quindi vantavano un credito e ovviamente un debito visto dal punto di 

vista della società che era rimasto latente, mai cancellato ovviamente né come 

nostro credito né come nostro debito e risultava ancora in bilancio, abbiamo 
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ottenuto il versamento della società, la società ha effettuato il versamento e 

l'abbiamo postato nel nostro bilancio nel fondo che riguarda le risorse umane. 

 

Presidente Robert Amato 

Come vi volete organizzare? Multiservizi. 

 

Consigliere Domenico Gagliardi 

Chiedo scusa dottore, soltanto per, non ho capito la risposta alla quarta domanda, 

quella sulla gara di appalto per la realizzazione dell'impianto e per la gestione. 

Su questa però non so se il dottor De Gennaro o chi altro. 

 

Presidente Robert Amato 

Consigliere chieda da chi vuole sapere la risposta. 

 

Consigliere Domenico Gagliardi 

Credo che il dottor De Gennaro sia competente per la questione della gara di 

appalto per la realizzazione dell'impianto, per la realizzazione e per la gestione 

dell'impianto. Qual è stata, qual è la situazione. Non vi è stata una gara. 

 

Presidente Robert Amato 

No, però ragazzi, però signori dovete parlare al microfono sennò qui impazzisco. 

 

Consigliere Domenico Gagliardi 

La domanda è sulla gara di appalto per la gestione e la… 

 

Presidente Robert Amato 

Chi risponde, risponde al microfono. 

 

Sindaco Tommaso Minervini 

Allora, se parliamo dell'impianto della plastica l'impianto della… okay, della 

plastica, non dei rifiuti solidi urbani, della frazione secca dei rifiuti, cioè la 

plastica, allora non ci sarà mai una gara di gestione perché la gestione l'abbiamo 

affidata all’Asm. Punto. Per quanto riguarda il completamento del revamping, cioè 

dell'ammodernamento, abbiamo detto che fra poco, si aspettava questo bilancio, 

faremo la gara d'appalto per la fornitura e installazione, non già per la gestione 

che come si sa è già in capo alla Asm. 
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Presidente Robert Amato  

Consigliere lei ha completato, hanno risposto a tutto? Okay, allora passiamo alle 

richieste del Consigliere Mastropasqua. Con chi iniziamo, con Multiservizi o con 

Asm? Prego dottoressa Da Rosso.  

 

Dottoressa Del Rosso (Funzionario Molfetta Multiservizi) 

Allora, rispondendo al quesito del Consigliere Mastropasqua relativo ai 171.000 

euro di accantonamento nel fondo di riserva straordinario bisogna precisare che 

questi fondi diciamo derivano dagli utili degli anni precedenti. Allora come 

giustamente aveva evidenziato il Consigliere il risultato dell'esercizio 2023 è 

sostanzialmente in linea con quello degli anni precedenti e i 171.000 euro sono la 

somma di tutti gli utili degli esercizi precedenti che proprio in virtù diciamo 

dell'approvazione del piano industriale 2024-2028, essendo dei fondi di riserva 

straordinari, quindi di natura volontaria, l’Amministrazione ha deciso di 

destinarli a una sorta di rilancio della società diciamo, di riorganizzazione della 

società. Quindi saranno messi a disposizione diciamo per eventuali investimenti, 

eccetera, quindi una sorta di autofinanziamento della società. Li abbiamo lasciati 

in società per poter fare nuovi investimenti, riorganizzazioni. 

 

Presidente Robert Amato 

Grazie, passiamo col revisore Ciccolella per rispondere alle domande? Va beh 

facciamo prima queste, magari diamo… 

 

Dottor Leonardo Ciccolella (Revisore Asm) 

Allora, per quanto riguarda Asm credo che ci fossero alcune richieste in merito da 

parte del Consigliere… innanzitutto buonasera a tutti, chiedo scusa, per quanto 

concerne le rimanenze, effettivamente c'è questo scostamento ma deriva da una 

politica di approvvigionamenti che ciclicamente, non è un'azienda normale, 

Consigliere, hai usato un termine diciamo è vero, cioè le rimanenze possono diciamo 

portare questo nella nostra capacità professionale però non nell'ambito di questa 

specifica perché servono, sono fatte delle politiche di pianificazione abbastanza 

cicliche per cui, che ti devo dire, il materiale sanitario, qualcosa che riguarda 

la derattizzazione, vestiario, sono stati comprati nell'ultima parte dell'anno e 

quindi ritengo, adesso stiamo approntando quello che, che ci sia o una riduzione di 

queste perché man mano si vanno a scaricare per quanto riguarda, è un fatto non 

diciamo ciclico e perdurante nel corso del tempo. Per quanto riguarda i crediti 

verso clienti, le anticipazioni, essendo anticipazioni fondamentalmente bisogna 

vedere quando c'è stata, quando c'è stata, quindi ritengo di sì, nell'ambito dei 
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crediti verso clienti c'è quella anticipazione. Se mi è consentito anche rispondere 

al discorso del tasso di mercato io non lo ricordo onestamente però l'abbiamo 

seguito, è un tasso di mercato che per il rating che aveva, cioè per la valutazione 

di merito creditizio che era Asm lo si può reputare se vogliamo anche come un 

successo, cioè nel senso che vista la situazione, lo storico, è stata diciamo una 

banca che si è resa disponibile, innanzitutto ha visto un trend positivo parlo in 

termini oggettivi a quello che ha riferito il funzionario della banca e di 

conseguenza ha dato un auto liquidante, tecnicamente una forma di smobilizzo dei 

crediti, perché poi sono quasi tutti garantiti anche quelli nei confronti dei 

terzi. Il tasso di interesse è ripeto quello di mercato, esattamente non lo 

ricordo, non so se il Presidente ha modo di vederlo, ma credo, non posso andare a 

memoria ma penso che vada sul 5, 6 per cento, però si prenda con beneficio di 

inventario quello che vi sto dicendo. Non ho seguito, mi è sfuggito, quello dei 

43.000… 

 

Presidente Robert Amato 

Dottor Ciccolella se può avvicinare il microfono. Prego Consigliere. 

 

Consigliere Pietro Mastropasqua 

Apro un'interlocuzione col dottor Ciccolella. Ho dimenticato prima un chiarimento, 

avevo detto che stavo riorganizzando un po' gli appunti. Sempre con riferimento al 

milione, ho letto bene, sostanzialmente abbiamo speso del milione 758.000 euro per 

pagare i fornitori, giusto, così mi sembra di aver letto nella documentazione. Se 

mi può confermare o meno questo dato oppure dirmi dove abbiamo speso questi… 

 

Dottor Leonardo Ciccolella (Revisore Asm) 

Sì, non pagano soltanto quelli, non credo che sia scritto, adesso non so se, dove 

l'ha riscontrato Consigliere, però probabilmente è stata un'anticipazione che come 

tutte le anticipazioni bancarie servono a determinare una liquidità immediata per 

pagare quello che viene tecnicamente chiamato il circolante, cioè quello che 

bisogna pagare a breve e quindi comprendiamo fornitori, erario e anche le 

retribuzioni che sono le maggiori uscite che possono esserci. Infatti voglio dire 

nonché di conseguenza i fornitori, gli F24 che riguardano contributi, contributi ed 

erario per quanto riguarda le ritenute. Per quello che concerne ratei e risconti in 

realtà c'è una problematica soltanto contabile e legata al fatto che la 

fatturazione diciamo del primo trimestre dell'anno successivo viene effettuata il 

26/27 del mese precedente e quindi tecnicamente, secondo tecniche contabili e 

principi, innanzitutto parliamo di un ricavo anticipato fondamentalmente di cui 8-9 
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giorni sono imputati all'esercizio ma sono quelli di natura contrattuale. Non ho, 

non ricordo come ho detto prima quel 43.000 euro a cosa faceva riferimento. Può 

darsi che siano la stessa cosa che riguardasse la Multiservizi e preciso ciò che ha 

detto già la dottoressa Del Rosso, cioè l'ente comunale antecedente alla riforma 

Madia aveva, cioè quando ci fu la riforma Monti con la razionalizzazione delle 

partecipate a tappeto, evitò, esatto, metteva i dipendenti col problema per tutti 

questi anni diciamo bontà sua dell'ente non ha preteso queste cose che adesso 

sono... credo che sia quello. 

 

Presidente Robert Amato 

Grazie. Non so se ci sono altre su ASM. Prego presidente. 

 

Avvocato Adele Claudio (Presidente Asm) 

Allora, per quanto riguarda la questione Trasmar vi riassumo brevemente quello che 

è stato ratificato nei vari consigli di amministrazione così per essere 

maggiormente conforme alla veridicità di quello che viene eccepito e osservato. La 

Trasmar è attualmente come tutti ben sanno in stato di liquidazione giudiziale, si 

presume la liquidazione giudiziale una procedura esecutiva simile, dico simile 

perché ha solo delle apparenze formali simili a quella che è una procedura 

concorsuale fallimentare. Diciamo che la liquidazione giudiziale è meno gravosa 

della procedura fallimentare sic et simpliciter. Allo stato, forse i Consiglieri 

ricorderanno, c'era un’udienza, c'è stata un'udienza in cui si attuava quella che è 

la verifica dello stato passivo, quindi si conteggiavano quelli che erano i crediti 

della Asm nei confronti della Trasmar e i debiti della stessa nei confronti della 

Trasmar. Come ben osservai e feci osservare al Consigliere Mastropasqua la 

liquidazione giudiziale relativamente alla valutazione del valore dei beni di 

proprietà della Trasmar, come ritualmente osservato e eccepito nella udienza del 

consiglio di amministrazione dalla stessa presieduto in data 29 giugno 2023, si è 

concluso con una compensazione totale dei debiti crediti Asm, Trasmar pertanto 

crediti della Asm nei confronti della Trasmar di euro 2.317.424,52, crediti della 

Trasmar nei confronti della Asm 2.947.000,64, un avanzo in favore della Asm di euro 

272.000. Ora, è chiaro che il nostro avvocato costituito sin dall'inizio perché 

questo, questo avvocato, questo presidente, chiedo scusa diciamo l'informalità 

della deduzione, aveva praticamente visto che c'era questo problema della Trasmar e 

quindi anticipatamente a tutto quello che è stato poi sollevato in tribunale, 

quindi la procedura di liquidazione, avevo già iniziato a far valutare quelli che 

erano i beni della Trasmar e quelli che erano invece i beni di proprietà della Asm, 

quindi si era già avviata ante dichiarazione di liquidazione giudiziale una 



Trascrizione integrale a cura della Ditta COVEL Group S.r.l. 

Consiglio Comunale di Molfetta                                        Seduta consiliare del 30 Settembre 2024 

 

 
 

 Pagina 24 di 53 
 

procedura che appunto si chiama di accertamento tecnico preventivo in maniera tale 

che nel momento in cui si fosse potuto verificare, si fosse verificata l'ipotesi di 

un’eventuale procedura concorsuale della Trasmar, l'Asm fosse stata pronta nel 

poter addivenire ad una transazione de qua, cosa che poi, giudizio che chiaramente 

con la dichiarazione di liquidazione giudiziale, qui i miei colleghi possono 

facilmente comprendermi, è stata interrotta. Quindi allo stato noi avevamo un 

avanzo a nostro favore di euro 272. È chiaro che il collega costituito nella 

procedura di liquidazione giudiziale ha optato per un'opposizione allo stato 

passivo. Allo stato l'udienza è stata rinviata perché, perché una volta avuta una 

compensazione totale di crediti e debiti, quindi adesso allo stato attuale zero 

avanza Trasmar da Asm per quanto riguarda la questione debitoria, c'è però in mezzo 

la questione di quelli che sono i pochi beni che la Trasmar, di proprietà della 

Trasmar che Asm continua ad usare ed è di giorni diciamo recentissimi una proposta 

da parte del giudice delegato nei confronti della Asm di acquisto di questi pochi 

diciamo mezzi che praticamente stanno in Asm e sono gestiti appunto da Asm. La 

proposta del giudice è di 450.000 euro di acquisto da parte di Asm, l'Asm ha fatto 

una proposta chiaramente diciamo notevolmente inferiore anche perché noi dobbiamo 

anche valutare gli anni che sono passati, non solo, ma anche il revamping che andrà 

a sostituire quasi del tutto i beni materiali di proprietà della Trasmar, 

circostanza di fatto che il giudice fallimentare, di cui il giudice fallimentare e 

anche lo stesso curatore è a conoscenza. Quindi sub iudice come diciamo notizia 

freschissima la transazione in atti tra Asm e Trasmar in relazione a quei pochi 

beni che sono praticamente locati nella sede dell'Asm e che costituiscono parte 

minore dell'impianto di proprietà ASM, è una notizia freschissima, gli avvocati 

sono ancora diciamo in conversazione formale sub iudice di questa proposta 

transattiva. Sicuramente prevedo l'acquisto da parte della Asm di questi, diciamo 

di queste parti di questo impianto, ecco, usiamo un linguaggio notevolmente 

informale ad un prezzo il più vantaggioso possibile. Questo per quanto riguarda la 

questione Trasmar. Se avete bisogno delle date dei consigli di amministrazione io 

sono pronta a fornirveli tutti, in cui abbiamo praticamente discusso di questo 

problema. 

 

Presidente Robert Amato 

Grazie presidente. Allora, per quanto riguarda la parte della Mtm c'è Gianni Caputi 

che può rispondere ai quesiti posti. 

 

Dottor Giovanni Caputi (Funzionario Mtm) 

Buonasera a tutti, buonasera Sindaco, Assessori, Consiglieri. Allora, la prima 
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domanda era i dati sullo sharing mobility. Io gli ultimi dati aggiornati che ho è 

dei primi 100 giorni che furono presentati al Dogana Resort e nei primi 110 giorni 

gli utenti che avevano utilizzato il servizio erano pari a 26.429, per un totale di 

chilometri pari a 75.089 e le stazioni più utilizzate erano quelle di San Domenico 

Savio, la velostazione e al corso Umberto. Poi ci sono altri dati che sono più 

curiosi che tutto il resto, cioè il viaggio più lungo è stato fatto a Bari da degli 

olandesi, combinazione, poi chi ha utilizzato il mezzo diciamo di più di tutti che 

ha fatto 373 stacchi questo qua. Il trend chiaramente è in crescente perché ripeto 

questi sono i dati sino i primi 100 giorni, sino al 26 luglio. Da luglio in poi 

abbiamo variato delle stazioni ed integrate anche ponendole sul litorale per la 

possibilità di arrivare sia sulla costa fino ad arrivare al Gavetone. Tenete conto 

che questo progetto è fatto da Molfetta, dal Comune di Molfetta e il Comune di 

Giovinazzo e con questo sistema noi siamo il primo comune che ha fatto lo sharing 

mobility ad avere questi dati. Tanto per intenderci 75.000 chilometri sono due 

volte praticamente la circonferenza della terra. Ecco perché i numeri sono 

importanti, i risultati li abbiamo avuti e quando abbiamo spostato qualche stazione 

presso la costa abbiamo avuto un incremento maggiore di questi valori. Questo per 

quanto riguarda lo sharing mobility. Poi l'altra domanda era, riguardava, sì, è 

quella per quanto riguarda i parcometri. Allora là abbiamo due dati, il primo dato 

si riferisce a un dato di Easy Park, perché i pagamenti sono sia in contante che 

con l'applicazione Easy Park. Io ho considerato soltanto i mesi, quelli di 

quest'anno, dall'affidamento che è il primo maggio del 2024, quindi sono maggio, 

giugno, luglio e agosto rispetto agli stessi mesi del 2023. Per quanto riguarda 

Easy Park abbiamo un incremento mensile pari a 2/3.000 euro al mese in più con il 

mese dove è stato maggiormente utilizzato Easy Park è stato il mese di luglio. Per 

quanto riguarda invece lo scassettamento i dati sono più o meno simili, 

l'incremento c'è ma è inferiore rispetto a quello Easy Park. Poi ultima domanda era 

per quanto riguarda la gara degli scuolabus, come mai sono state fatte due gare, 

eh, come mai sono state fatte due gare. Anche lì c'era un progetto che noi dovevamo 

partecipare, è stata fatta la prima gara che è andata deserta, però sulla 

piattaforma Empulia. Ragion per cui ci siamo rimessi a lavoro, abbiamo visto quelle 

che erano le osservazioni arrivate, sono stati variati e allargati le 

caratteristiche tecniche nel capitolato tecnico specifico e fatta su una 

piattaforma più nazionale che è il Mepa. La gara si è chiusa, hanno partecipato due 

offerenti, è stata aperta la busta amministrativa e adesso so che rimane soltanto 

la valutazione dell'unica offerta economica rimasta che a giorni, sì, è in fase di 

aggiudicazione, è a giorni. Credo che non ci sia nessun altro quesito. 
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Presidente Robert Amato 

Okay, grazie a Gianni Caputi. Allora, abbiamo esaurito tutta la fase di chiarimenti 

credo, non ci sono più risposte da dare. Passiamo alla fase di discussione 

generale. Ci sono interventi? Consigliere Minervini mi aveva chiesto? Prego. 

Microfono. 

 

Consigliere Leonardo Minervini 

Presidente, Sindaco, Consiglieri, Assessori, vorrei cogliere l'occasione della 

presentazione del bilancio consolidato alla maggiore assise cittadina per il quale 

non posso che esprimere il mio apprezzamento per i risultati conseguiti da tutte e 

tre le partecipate, in perfetta sintonia con l'Amministrazione, per sottolineare il 

rapporto fondamentale che Asm, Multiservizi e Mtm hanno assicurato in occasione 

degli eventi che hanno animato l'estate molfettese., in particolare in occasione 

dei grandi eventi voluti da questa Amministrazione Battiti Live e Molfetta Fest, 

MolFest, con un numero di presenze eccezionale ed esigenze organizzative 

straordinarie. Il lavoro delle partecipate insieme a quello della polizia locale e 

degli uffici comunali ha restituito ben oltre i confini cittadini l'immagine di una 

città accogliente, ben organizzata e soprattutto bellissima. Grazie quindi ai 

presidenti, ai consiglieri, ai direttori tecnici, ai singoli operatori avete 

dimostrato che fare squadra paga e che lavorando in sinergia si possono fare cose 

grandi. 

 

Presidente Robert Amato 

Ha concluso Consigliere? 

 

Consigliere Leonardo Minervini 

Sì, sì, ho concluso. Grazie. 

 

Presidente Robert Amato 

Grazie. Ci sono altri interventi? Non ho altri iscritti a parlare al momento. Prego 

Consigliere Binetti. 

 

Consigliere Mauro Binetti 

Grazie Presidente, signor Sindaco, Assessori, colleghi Consiglieri, città tutta. 

Dalla lettura della documentazione, delle carpette che ci sono giunte abbiamo 

notato delle incongruenze in particolare riguardanti quelli che sono alcuni 

settori, alcune municipalizzate, in particolare l’attenzione cade ovviamente su 
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quella della Asm, lo stesso vale anche per la Multiservizi dove avremmo preferito 

una riduzione degli utili a favore di un servizio più efficiente. Ovviamente voglio 

esprimere il mio plauso a tanti operatori che quotidianamente con impegno e senso 

del dovere cercano di colmare quelle che sono le lacune di questa Amministrazione. 

Tuttavia queste lacune vengono spesso accentuate da degli interventi sporadici come 

nel caso ad esempio quella che è l'intervento della pulizia dell'agro o addirittura 

a settembre, fine settembre, quella della pulizia delle coste. Su questo punto 

tuttavia non siamo informati poiché la trasparenza della Asm sembra prendere alla 

lettera il termine trasparenza e non riusciamo a trovare alcun provvedimento 

pubblicato sull'albo pretorio grazie ovviamente all'intervento degli uffici che 

sappiamo hanno sollecitato la pubblicazione e il recupero degli ultimi 3 anni, 

perché non ci sono stati assolutamente, non c'è stato pubblicato alcun 

provvedimento sull’albo pretorio e quindi sappiamo che in questo periodo stanno 

iniziando a pubblicare. Ovviamente sulla base di questo non abbiamo prove e questo 

è uno dei motivi per cui non voteremo, non voteremo favorevolmente e ringrazio 

ovviamente gli uffici per il sollecito, per i due solleciti che hanno inviato alla 

municipalizzata Asm. Di fronte, sappiamo benissimo che le casse della Asm non sono 

in buona salute e se non fosse per il Comune che ogni anno copre quelli che sono i 

debiti in costante crescita e oggi il bilancio è stato pareggiato ma domani ci 

ritroveremo nuovamente in perdita ovviamente dati dagli alti costi che la Asm paga 

per lo smaltimento. Devo sottolineare come il Sindaco dalle parole espresse in 

Commissione si è mostrato soddisfatto, soddisfatto di dover coprire ogni anno i 

debiti della Asm, soddisfatto dell'aumento delle tasse della Tari, il Sindaco si è 

mostrato soddisfatto e noi in realtà i nostri dubbi continuiamo ad averli. 

Investire meglio queste risorse ovviamente avrebbe permesso di impiegarle per 

l'assunzione di ulteriore personale o per l'acquisto di nuovi mezzi e attrezzature 

più efficienti, in particolare ora con il nuovo piano industriale avremmo potuto 

cogliere l'occasione per rimodulare secondo le reali esigenze della città e non 

invece secondo le esigenze delle municipalizzate. Infine il trasferimento del 

settore grattini dalla Mtm alla Multiservizi ha permesso a quest'ultima di 

sopravvivere evitando così l'avvio di misure di razionalizzazione come previsto dal 

comma 2 dell'articolo 20 del Tusp che impone tali misure alle partecipate con un 

fatturato inferiore a 1 milione di euro. Ovviamente non possiamo non stendere un 

velo pietoso sulla questione delle colonnine dei grattini che sembrano essere state 

consegnate alla Mtm con un passaggio di consegne pare dalla lettura delle carte del 

tutto ipocrita, poiché la relazione della Multiservizi giunta alla Mtm dichiarava 

che le colonnine, da quello che ho letto, erano tutte sane e funzionanti. In realtà 

i cittadini e per noi che non utilizziamo i vari pass, per noi Consiglieri Comunali 
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che non utilizziamo i vari pass, abbiamo notato che in realtà le colonnine non sono 

tutte funzionanti. Questo può causare anche una riduzione degli introiti 

ovviamente. Con questa gestione si tenta di mantenere ovviamente in piedi un 

servizio che seppure efficiente avrebbe dovuto essere potenziato in maniera 

diversa, ma sappiamo benissimo che la Mtm ci sta lavorando per riparare questi 

malfunzionamenti. Chiudere il bilancio ovviamente di un'azienda con un attivo così 

ampio non è necessariamente un fattore positivo. Anche se i conti sembrano in 

ordine restano forti dubbi sulla gestione della Asm, dubbi che saranno comunque i 

cittadini a giudicare. Quindi tutte le nostre perplessità soprattutto dal punto di 

vista politico restano. Nel complesso quindi il bilancio consolidato rimane sempre 

un punto interrogativo, ci chiediamo perché quelle riserve non vengano 

ridistribuite per migliorare i servizi e allegerire il carico fiscale dei 

cittadini. Un capitolo a parte merita ovviamente una grande attenzione per quanto 

riguarda gli operai della Multiservizi che sappiamo che stanno insistendo a 

chiedere quello che è l'adeguamento del loro contratto o anche arretrati e da anni 

questi lavoratori cercano di far valere quelli che sono i propri diritti e 

ovviamente tarda ad arrivare una risposta da parte dell'Amministrazione. La loro 

situazione è nettamente diversa dagli operai della municipalizzata Asm dove dai 

verbali leggiamo che emergono, che emerge un'attenzione particolare nei confronti 

di questi lavoratori che con costanti aumenti di livello e criteri di gestione del 

personale comunque abbastanza diciamo omogenei. Disastro gestionale del settore 

verde pubblico è un altro punto critico, lo vediamo comunque ogni giorno, si 

evidenzia una palese carenza di gestione dovuta all'inefficienza di un 

amministratore poco attento alle esigenze della città. Le disattenzioni della 

presidente della Multiservizi testimoniano purtroppo una mancata professionalità 

nella gestione della società, confermata dalle letture delle carte anche dei 

provvedimenti confusi e privi di logica e lo testimoniano dal verbale che c'è 

giunto, che abbiamo letto, da una lettera che è stata messa appunto a verbale da un 

ex membro del CdA, il quale pare che la responsabilità di alcuni atti in pieno 

contrasto su quanto deliberato dal CdA. Questo è quello che leggiamo noi da 

verbale, quindi chiediamo ovviamente chiarimenti a riguardo. Grazie Presidente. 

 

Presidente Robert Amato 

Grazie Consigliere Binetti. Non ho altri iscritti a parlare per fase di discussione 

generale, quindi passerei al parere della Quarta Commissione con il Presidente 

Paparella. No, non funziona, provi l'altro. 
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Consigliere Vito Paparella 

Questo sì. Allora, sempre l'anno 2024 del mese di settembre il giorno 20 si è 

riunita la Quarta Commissione dove erano presenti il sottoscritto, Annalisa 

Petruzzelli e Germano Carmela per la maggioranza, per l’opposizione Mauro Binetti e 

successivamente intervenuto il Consigliere Pietro Mastropasqua ed a seguito 

dell'ampia relazione svolta dal Sindaco e dai tecnici, il sottoscritto, Annalisa 

Petruzzelli e Carmela Germano hanno espresso parere favorevole mentre Mastropasqua 

e Binetti si sono riservati parere in Consiglio. Grazie. 

 

Presidente Robert Amato 

Grazie Presidente. Passiamo alla fase di dichiarazione di voto. Mi ha chiesto la 

parola il Consigliere Gagliardi. 

 

Consigliere Domenico Gagliardi 

Grazie Presidente, Sindaco, Giunta, Consiglieri e soprattutto città e il saluto è 

particolare alla città oggi in quanto parlare di bilancio consolidato delle società 

partecipate vuol dire parlare anche di stato dell'arte dei servizi che 

probabilmente più interessano i cittadini, perché è un po' l'occasione il bilancio 

consolidato per parlare di situazione dei rifiuti, di pulizia della città, di 

decoro urbano in generale. Quindi è vero che questi argomenti vengono toccati anche 

in altre circostanze, in altri Consigli Comunali come il bilancio di previsione, 

come altre occasioni, ma questa è sicuramente la sede ideale per farlo attraverso 

proprio del punto della situazione delle tre partecipate. Voi sapete che dò sempre 

un titolo alle mie discussioni o alle mie dichiarazioni di voto in Consiglio 

Comunale. Questa volta approfitto del fatto che il Consigliere Mauro Binetti 

probabilmente per la prima volta da quando è Consigliere Comunale non ha citato un 

filosofo durante la sua discussione e quindi colgo la palla al balzo, non gli pago 

nessun diritto ovviamente d'autore e questo, il titolo che do a questo intervento è 

l'eterno ritorno. Cito Nietzsche. Vado bene Consigliere? Cito Nietzsche. E perché 

l’eterno ritorno? Perché da 3 anni, da circa 3 anni, dal 2 agosto 2022 in cui siamo 

seduti qui in questa composizione purtroppo per quanto riguarda la pulizia della 

città e il decoro continuiamo ossessivamente, ormai siamo ai livelli da ossessione 

e compulsione, a ripetere le stesse cose, ovvero raccontiamo di una città sporca, 

di una città non adeguata alle città viciniori, delle proteste della città e quindi 

abbiamo questo eterno ritorno, la ripetizione eterna diceva il buon Nietzsche, una 

ripetizione eterna di un certo corso che rimane sempre lo stesso. Il problema del 

nostro corso e del nostro eterno ritorno che è un corso sempre negativo, ma siccome 

ho detto precedentemente troppe volte abbiamo lamentato questo aspetto lascio 
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momentaneamente la critica anche ad altri Consiglieri Comunali e provo a spostarmi 

anche verso un aspetto più tecnico che riguarda il bilancio, comunque qualche 

osservazione riguardo anche in riferimento dei chiarimenti che ho richiesto. Prima 

di fare questo però devo associarmi necessariamente a quello che diceva il 

Consigliere Binetti e sono due volte che ti cito oggi per quanto riguarda la 

pubblicazione necessaria ai fini della trasparenza sul sito dell'Asm di tutte 

quelle che sono le informazioni che possono essere utili, perché sappiamo tutti che 

le società partecipate anche avendo una gestione autonoma diciamo così in punto di 

diritto rispetto agli enti pubblici, al Comune in questo caso, però sottostanno 

comunque a degli obblighi di trasparenza, quindi mi associo alla richiesta e spero, 

sono sicuro che verrà accolta dagli amministratori. Per quanto riguarda invece più 

specificatamente gli aspetti del bilancio dell'Asm mi preme fare alcuni rilievi. 

L'anno scorso in questa sede, eravamo più o meno in questo periodo, il sottoscritto 

ma anche altri Consiglieri sia dell'opposizione di centrosinistra che di 

centrodestra che di sinistra parlavano di quello che era un punto dolente che 

emergeva dal bilancio, cioè i famosi 7 milioni di debito, ci furono anche parecchi 

articoli di giornale sul punto, famosi debiti verso fornitori. Io rilevo come 

sicuramente faranno anche altri Consiglieri che la somma, prendo il bilancio 

davanti a me, pagina 4 del bilancio dell'Azienda servizi municipalizzati, vedo 

ancora debiti verso fornitori che è il punto 7, totale verso il fornitore sia entro 

esercizio che oltre esercizio per un totale di 6.698.702 euro. Quindi siamo ancora 

in una debitoria del genere. Questo ovviamente rappresenta un grave rischio. Mi si 

dirà, faccio l'avvocato dell'Amministrazione in questo caso, non del diavolo ci 

mancherebbe e dico che mi si dirà sì, d'accordo, ma registriamo anche dei crediti 

pari a 6 milioni e mezzo di euro e rotti. Sì, però sappiamo benissimo che 

un'Amministrazione non può non pagare i debiti mentre al contrario i crediti 

potrebbero non essere recuperati e ci dobbiamo rendere conto di una cosa che ho già 

segnalato lo scorso anno, di un rischio concreto grave che se giudizialmente l'Asm 

fosse chiamata al ripianamento di tutti questi debiti ci sarebbe praticamente una 

situazione scioccante da un passivo di 7 milioni di debito che l'azienda dovrebbe 

andare a pagare. Altri due rilievi invece che devo fare in discussione sono 

sull'aspetto del revamping dell'impianto di selezione su cui ho fatto domande a 

chiarimento precedentemente. Facciamo un riassunto per i cittadini perché come ho 

detto non tutti possono sapere o seguire l'albo pretorio ogni giorno. Gli uffici 

hanno risposto alle mie domande, lo riassumo, il prestito verso Cassa depositi e 

prestiti è stato pari a 3 milioni di euro di cui 500.000 dal civico bilancio per un 

totale di 3.500.000 euro. Il Sindaco alla mia domanda a chiarimento ha risposto 

che... ah, poi faccio una premessa, ancora una un'altra premessa, c'è una 
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recentissima delibera di Giunta del 2 settembre 2024 che fa riferimento a una 

modifica dell'accordo per quanto riguarda proprio il revamping dell'impianto di 

selezione della raccolta differenziata con l'affidamento allo studio Cincavalli del 

progetto di revamping per un progetto complessivo di 5.900.000 euro. Questi 

5.900.000 euro sono così ripartiti, 3 milioni di mutuo da stipularsi ancora, quindi 

nulla quaestio per adesso, 1.900.000 euro come ha risposto precedentemente il 

Sindaco alla mia domanda che sono il residuo di mutuo già stipulato dal Comune e 

poi 1 milione di euro con fondi propri del Comune di Molfetta stanziati con la 

deliberazione di questa assise comunale, di questo Consiglio Comunale, delibera 

numero 40 dell'11 novembre 2023. Io me la sono andato a guardare questa delibera 

perché non possiamo ricordare tutto, quindi ho controllato sull’albo pretorio nella 

fase dello storico. Ebbene, a questa delibera di Consiglio vi è un allegato che è 

l'allegato A, ma non trovo… l'oggetto è una variazione di bilancio, faccio questa 

premessa, non è specificatamente una delibera sul revamping, non vi è una 

specificità a livello di indicazione dell'impianto, si parla soltanto di acquisto 

di beni e servizi. L'unica voce diciamo di spesa astrattamente riferibile a questo 

sarebbe appunto quella di acquisto di beni e servizi. Questo vuol dire che il 

Comune ha in buona sostanza veicolato 1 milione di euro per acquisti di beni e 

servizi in occasione del revamping dell'impianto. Se è così mi chiedo cosa sta, 

stia acquistando il Comune alla luce del fatto che non è stata ancora fatta la gara 

per quanto riguarda l'impianto di revamping seppure come ha specificato il Sindaco 

sull'aspetto della fornitura, ha precisato questo prima, ma comunque rimane questa, 

questo aspetto, quindi c'è già questa spesa che ripeto 1 milione di euro che sono 

soldi dei cittadini perché sono soldi, non sono prestiti, mutui di Cassa depositi e 

prestiti quindi di finanziamenti che provengono dallo Stato, ma sono soldi civico 

bilancio, quindi soldi di noi cittadini, di noi tutti qui presenti e cittadini 

molfettesi in streaming o ovunque siano. E poi un'altra domanda che faccio, 

un’altra domanda retorica che mi pongo è dei 3 milioni di euro che si è detto 

precedentemente del prestito di Cassa depositi e prestiti 1 milione e 9 abbiamo 

detto essere il residuo di mutuo già stipulato, rimangono questo milione e 100 già 

spesi ma a fronte di un progetto che di fatto non è ancora partito e di una gara 

non ancora realizzata. Per questa ragione, alla luce della premessa di un servizio 

che riteniamo non ancora degno di una città come quella di Molfetta, alla luce di 

queste criticità tecniche che ho avuto modo di evidenziare sia per quanto riguarda 

gli aspetti più esplicitamente contabili, quindi la famosa questione ormai annosa 

dei 7 milioni di debito, che tra l'altro non si capisce verso quali appunto 

fornitori e dei crediti verso quali creditori e soprattutto di queste che definiamo 

essere incongruenze, preannuncio il voto contrario della forza politica che 
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rappresento, Molfetta Libera Area Pubblica Sinistra Italiana a questa proposta di 

delibera avente ad oggetto il bilancio consolidato. Grazie. 

 

Presidente Robert Amato 

Grazie Consigliere Gagliardi. Non ho altri iscritti a parlare. Prego Consigliere 

Paparella. Non si sente. Adesso sì. 

 

Consigliere Vito Paparella 

Okay, grazie. Allora, grazie Presidente, Sindaco, Assessori, cittadini tutti. 

Naturalmente siamo qui chiamati a votare il bilancio consolidato che altro non è 

che un agglomerato dei bilanci delle società partecipate e quindi una relativa 

valutazione complessiva di quello che è scritto all'interno delle carte che a 

prescindere dalle nostre opinioni si traduce in numeri. Noi possiamo, oggi non 

stiamo valutando se l'amministratore è bravo o è cattivo ma stiamo valutando se i 

numeri ci parlano in maniera positiva o in maniera negativa e da quelle che sono le 

mie esperienze pregresse e da quello che si legge all'interno delle carte si parla 

di netto miglioramento sia in termini di patrimonio netto di tutte le società che 

in termini di qualità del servizio. Se andiamo a valutare la qualità del servizio è 

possibile verificare in tutte le strade di Molfetta che comunque è assolutamente 

percepibile il miglioramento del servizio e soprattutto la soddisfazione dei 

cittadini. Quando ci approcciamo poi a parlare invece di cose un pochino più grandi 

del tipo l'impianto di Asm, che ha una tragica storia che ha sfiorato veramente 

l'orlo del fallimento per una gestione, per una gestione privata, una gestione, una 

gestione privata da cui abbiamo salvato questo impianto, c'è solamente da farsi una 

domanda. Ma Molfetta veramente meritava di chiudere l'impianto? Molfetta veramente 

con la potenza che aveva, perché io voglio ricordare a tutti che come l'impianto di 

Molfetta del CSS, il Centro Selezione Spinta, ne esistono solamente una ventina 

all'incirca in Italia, giusto? Quindi siamo diventati, siamo veramente un polo 

importante per la raccolta e il trattamento dei rifiuti. Quindi un patrimonio così 

importante e così come dire ambito, anche questo è anche discussione negli accordi 

della futura Sanb, di quello che, è impossibile sottrarlo ai cittadini molfettesi e 

penso che chiunque si fosse avvicendato al sottoscritto e come sta facendo 

benissimo l’avvocato Adele Claudio avrebbe preso in seria considerazione non il 

primo, il secondo e anche il terzo di revamping. Quando si parla di revamping non è 

altro che una ristrutturazione. Sappiamo benissimo che è una macchina, ma sono 

macchine sottoposte a fortissime sollecitazioni, il che come dire le usura. Come si 

consuma una macchina, un’automobile, così si consuma un impianto e quindi c'è 

bisogno di investire in continuazione perché è vero che ci sono dei costi relativi 
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al revamping ma ci sono anche degli introiti. Non dobbiamo guardare solamente 

l'aspetto economico dei costi ma dobbiamo guardare anche l'aspetto finanziario dei 

ricavi. Quindi è vero che spendiamo ma è vero che ci guadagniamo. È vero anche che 

dobbiamo valutare anche i sistemi di gestione dell'impianto che si sono nettamente 

come dire evoluti rispetto a quelli del passato. Mentre prima avevamo un 

monocommittente che si chiamava Corepla che era praticamente, era l'unico nostro 

cliente che come dire decideva le sorti nel bene e nel male di Asm, ora il sistema 

di aggiudicazione di gare a cui sta partecipando l'Asm, quindi entrando nello 

specifico, partecipiamo alle gare come se fossimo un'azienda privata e quindi ci 

aggiudichiamo i quantitativi di altri Comuni piuttosto che farci mandare solamente 

il materiale da lavorare dal monocommittente Corepla che poi decideva in base a 

tutto un sistema di indici di performance e di aste come doveva essere, come e 

quanto doveva guadagnare l'impianto del Comune di Molfetta e quindi abbiamo 

scongiurato un fallimento con relativa perdita di posti di lavoro e con tutte le 

conseguenze del caso, perché comunque mi risulta che anche a livello di tassa 

comunale, se parliamo poi dell'aspetto dei tributi, qualche cosa, qualche cosa 

sicuramente i cittadini di Molfetta la risparmiano grazie alla presenza di questi 

impianti che seppur criticati da noi dobbiamo comunque ringraziare perché siamo uno 

dei pochi Comuni che paga di meno di tutti gli altri in termini di Tari. Se ci 

spostiamo appena appena sul Comune di Giovinazzo pagano già il doppio e altrettanto 

lo fanno i Comuni, il Comune di Bisceglie, non ci dobbiamo allontanare. Questi sono 

dati Ispra, non li devo, non sto mistificando nulla, non mi invento nulla e questo 

solamente grazie all'attenzione particolare che ha il Comune di Molfetta nei 

confronti della sua azienda, perché tenete presente che non si tratta di 

un'azienda, di un'azienda privata, è un'azienda a totale partecipazione pubblica, è 

un’azienda il cui capitale è al 100 per cento del Comune di Molfetta e quindi tutti 

i giorni come dire se una cosa è mia la devo curare. Quindi naturalmente nella 

gestione dei rifiuti come nella gestione del verde, nella gestione della mobilità, 

eccetera, ognuno può avere delle opinioni divergenti e quindi c'è solamente da 

prendere atto di quelle che sono le considerazioni di ciascuno di noi e cercare di 

migliorarsi tutti i giorni. Però come dire andare a criticare quello che è nostro, 

perché per la verità quello di cui stiamo parlando oggi è il nostro patrimonio, è 

poco corretto. Piuttosto le valutazioni che dobbiamo andare a fare e le 

considerazioni devono essere di tipo costruttivo e quindi l'opinione personale 

rimane tale e siccome i numeri parlano di un netto miglioramento e di una crescita 

delle aziende, delle aziende partecipate, nonostante i tempi che stiamo 

attraversando, esprimo già da ora il voto di Ala Democratica in maniera positiva. 

Grazie. 
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Presidente Robert Amato 

Grazie Consigliere Paparella. Prego Consigliere Infante, in una postazione col 

microfono. No, che fa peggio. No Consigliere, provi le postazioni... ce la 

facciamo. 

 

Consigliere Giovanni Infante 

Allora, diciamo, io non sapevo se farlo questo intervento perché può sembrare un 

po' stucchevole perché ogni volta diciamo dobbiamo, come dire, ripetere le cose 

come ha già detto Mimmo, ripetere e ricordare. Per citare Binetti il filosofo che 

diceva conoscere e ricordare era Platone e noi che conosciamo le condizioni reali 

in cui sta la città cerchiamo di ricordare di volta in volta di fare questo 

esercizio per in qualche modo essendo ignoranti di bilanci, assolutamente, io do 

atto al Sindaco che ha dato delle cifre meravigliose, ha detto che il patrimonio 

del Comune di Molfetta, ma ci credo sicuramente, è di 57 milioni di euro, 

bellissimo, io mi ricordo che c'era però un Ministro che si chiamava Tremonti che 

era, passava per essere il mago dei bilanci, che riusciva a muovere cifre, faceva 

entrate e uscite e riusciva a dare all'Italia delle valenze in termini patrimoniali 

che probabilmente non erano proprio nella realtà. Comunque le diamo per buone. Io 

sono totalmente fuori dal mondo dei numeri in cui il Sindaco e altri amici che 

stanno qua sono perfettamente a loro agio, però probabilmente sono più a mio agio 

con le qualità, nel giudicare le qualità e quando noi dobbiamo giudicare lo scarto 

che esiste tra i numeri che sono oggettivi, che sono veri, reali, che danno una 

certa fotografia della realtà, io ho difficoltà a diciamo farli rientrare, a dire 

che le qualità che questi numeri esprimono siano altrettanto diciamo benefiche per 

la città e soprattutto per la cittadinanza. Non la farò lunga, voglio semplicemente 

diciamo dire qualcosa soprattutto a proposito della Multiservizi. Diciamo che ho 

già tormentato altre volte l'amica Adele con la Asm, abbiamo, abbiamo avuto altri 

Consigli in cui è stata diciamo sezionata in modo molto più preciso, puntuale, 

profondo tutta l'attività dell'Asm, non mi andrò a ripetere su queste cose. C’era 

una risposta che forse più che noi il Sindaco doveva avere dall'Ager, l’Ager mi 

sembra che non ha risposto, circa la gestione, circa la possibilità diciamo di 

conferire a un costo più basso partendo da un'esperienza della città di San 

Giovanni Rotondo che è un'esperienza reale, che è città, che non è esperienza 

diciamo virtuale. Quindi loro lo fanno, noi non lo facciamo, probabilmente è una 

scelta politica anche la nostra quella di non andare a pestare i piedi all'Ager o a 

chi la dirige. Detto questo se ci sono delle cose buone uno le deve anche dire. 

Devo dire che quello che vedo io, la gestione della mobilità a proposito della 
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società della mobilità urbana delle biciclette è una cosa che secondo me ha avuto 

abbastanza successo, quindi vedo che soprattutto i giovani lo adoperano. 

Attendiamo, attendiamo e lo dico perché mi sono, ho visto recentemente facendo un 

viaggio nelle città del Nord che il servizio diciamo di mobilità urbana può essere, 

di mobilità urbana può essere migliorata notevolmente in un posto come Molfetta 

attraverso l'attuazione di quel progetto che mi sembra che è in essere che dovrebbe 

essere quello delle paline intelligenti per gli autobus, che in una città come 

Molfetta dove diciamo il servizio della mobilità urbana degli autobus è sempre 

stato ritenuto una cosa un po' aleatoria, nel senso che non c'erano né i posti dove 

potevi prendere l'auto, andavi là, era a piacere, come passava l'autista lo 

chiamavi, cioè diciamo sistematizzare in modo adeguato, dare la possibilità a chi 

deve prendere l'autobus di sapere quanto deve attendere e quanto, quali sono i 

tempi di percorrenza, sicuramente sarebbe un fattore di incentivazione di questo 

servizio. La nota dolente su cui diciamo mi voglio spendere stasera e su cui noto 

una maggiore divergenza tra numeri perché il bilancio della Multiservizi al netto 

diciamo dei lavoratori che fanno il loro dovere, che devono essere sicuramente 

messi in sicurezza per quelle che sono diciamo le loro aspettative dal punto di 

vista diciamo del salario e tutto e come dire del lavoro, del posto di lavoro è 

quella con la Multiservizi dicevo. Allora, la Multiservizi attualmente è quella che 

gestisce giardini e parchi. La manutenzione dei giardini e la manutenzione dei 

parchi forse se si esclude la manutenzione del parco nuovo che è stato aperto, il 

Baden Powell, che comunque già comincia a fare acqua da qualche parte nel senso che 

si vede già un calo dell'attenzione rispetto a certi ambiti è veramente carente da 

tutte le parti. Io ho fatto a suo tempo anche delle interpellanze come quella sulla 

piazza della Rosario Scardigno dove il giardino è tenuto in condizioni abbiette e 

non è stato fatto assolutamente niente. Forse l'unica cosa che è stato fatto è 

rimuovere dei sacchetti della spazzatura che stavano adiacenti al distributore 

dell’acqua, dopodiché quella piazza rimane in condizioni assolutamente vergognose e 

tenete conto che dopo un anno, io l'interpellanza la feci un anno fa, ebbi una 

risposta molto interlocutoria, molto informale per non dire quasi nulla, si sono 

riaperte le scuole, i genitori vanno a portare i bambini, vanno ad accompagnare, i 

bambini giocano e i bambini continuano a giocare in un posto dove i cani lasciano i 

bisogni e non c'è nessun tipo di controllo, non sono state rimesse al loro posto le 

panchine che erano state divelte, i giochini continuano a essere rotti e quindi 

questo è un deficit di qualità del servizio che dà la Multiservizi. Altra cosa, 

manutenzioni marciapiedi e strade. Si è cercato in qualche modo, a suo tempo noi 

facemmo l'interpellanza per dire che bisognava fare un controllo prima e dopo il 

fatto che si facessero i fossati nelle strade da parte delle aziende che devono 
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fare lavori sugli acquedotti e altro. Non è stato fatto nulla di tutto questo, 

continua ancora le persone, le aziende rompono i mattoni, rompono i marciapiedi e 

non aggiustano niente. La nota più dolente che ho potuto sperimentare venendo qua 

adesso al lavoro è la manutenzione della segnaletica orizzontale e verticale. Noi 

siamo in una città dove praticamente non so da quanti anni i semafori non 

funzionano. Qui mi sono fermato all'incrocio tra via Baccarini e quello che si 

chiama, la strada per andare ai Cappuccini, non mi ricordo il nome, praticamente io 

non sapevo se… via De Luca, non sapevo se il semaforo era rosso o era verde, erano 

tutti e due molto vivaci, non si capiva niente, tant’è vero che ho dovuto aspettare 

che si accendesse il semaforo laterale per capire in che condizione mi trovassi di 

di mobilità e noi ne abbiamo già parlato Sindaco di questa cosa dei semafori, per 

questo dicevo che forse Platone è ricordare e noi ricordiamo sempre e ogni volta ci 

diciamo le stesse cose, non andiamo mai avanti quando questa è una città che 

dovrebbe andare avanti su tante cose e poi l'ultima cosa che mi tocca 

personalmente, io sono uno che vorrebbe utilizzare quel bel parcheggio che abbiamo 

al seminario. Ogni volta che vado là mi viene il pensiero ma tengo i soldi, 

comincio a frugare nelle tasche a cercare 2 euro, 1 euro e non lo trovo mai e 

bestemmiando son costretto ad andare da altre parti. Come me sono tanti cittadini 

che fanno la stessa parte. Sicuramente Easy Park va bene però perché non è 

possibile estendere Easy Park anche lì al seminario? Mi sembra che dovete cambiare 

la gestione ma fatelo a tempo, le cose devono, Sindaco le cose, il tempo è anche 

importante, il tempo è importante. Io faccio la valutazione, l'altro giorno ho 

fatto, dovevo fare, dovevo parlare a un comizio dei miei e ho fatto una 

valutazione, sono andato a leggere le linee programmatiche e quello che è stato 

fatto fino adesso. C'è uno scarto, probabilmente le farete, però il tempo è 

importante. Niente, solo questo volevo dire, giusto per ricordare che abbiamo già 

detto queste cose e continueremo probabilmente a ridirle in una prossima occasione. 

Grazie. 

 

Presidente Robert Amato 

Grazie Consigliere Infante. Non ho altri iscritti a parlare. Prego Consigliere 

Spaccavento. 

 

Consigliere Felice Spaccavento 

No, quello mai. Allora, buonasera a tutti, grazie Presidente, Sindaco e Assessori. 

Allora, io non voglio essere ripetitivo, penso sempre che voi avete una grandissima 

intelligenza e abilità nel gestire i numeri come nessuno potrebbe fare, però a me 

sembra molto spesso che nel bilancio e soprattutto in questi bilanci che secondo me 
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sono importanti perché riguardano veramente il bilancio di una città, si voglia 

molto spesso nascondere come la polvere sotto lo zerbino e quindi io vorrei un po' 

puntualmente sviscerare poche cose ma che mi rendono contrario alla vostra azione 

di Governo. Parlerei innanzitutto per esempio della sicurezza. Il punto ovviamente 

non è solo la sparatoria che succede che chiaramente non riguarda noi, cioè 

riguarda ma non c'entriamo niente, gli omicidi, gli assalti alle banche non 

c'entriamo niente, però, però come città io ritengo fondamentale mettere dentro 

delle azioni di opposizione a questa situazione. Da anni io ormai diciamo mi sento 

veramente ridicolo a dire di richiedere la convocazione del comitato di 

monitoraggio dei fenomeni delinquenziali, ma non perché questo è una parte, una 

prerogativa di Felice Spaccavento o dei Consiglieri del centrosinistra, è un 

qualcosa che riguarda lo studio, la comunità, lo studio della microcriminalità da 

parte di associazioni che ci possono portare aiuto e sostenerci in questi momenti 

bui dove veramente è difficile rispondere agli atti di violenza che arrivano di 

fronte alla nostra comunità. Noi per esempio abbiamo fatto qualcosa, diciamo che 

tipo di presidio, di controllo sono stati progettati e realizzati questa estate per 

contrastare il traffico di droga nei luoghi dove si ritrovano i giovani? C'è un 

bellissimo libro di Francesco Minervini e Mortellaro che parla, si chiama “La 

camorra di Bari”, è bellissimo, dove ci dice che ormai tutte le piazze, da Bari 

fino a Trani, tutte le piazze, tutti i locali, sono invasi da clan che spacciano ai 

nostri figli, ai nostri giovani droga. Noi che cosa abbiamo fatto? Ricordiamo che 

ultimamente è morto un ragazzo molfettese proprio coinvolto nel traffico di 

stupefacenti. Che misure abbiamo preso come comunità per contrastare tutto questo? 

Che misure per contrastare il vandalismo e i soprusi che ci sono ancora in questa 

comunità? Abbiamo armato i vigili urbani. Cosa abbiamo ottenuto? Io diciamo non ho 

visto in maniera diciamo, come posso dire, non mi è piaciuta l'aggressione che è 

stata fatta durante la fiera ai vigili per aver, non amo molto perché io sono 

contrario ad ogni manifestazione di violenza, quindi solidarietà ai vigili urbani 

che sono stati aggrediti durante la fiera, però c'è anche da dire che quella, 

quell'episodio della fiera dovrebbe essere rifatto anche su via Dante che diventa 

sempre occupato da cicli, monopattini, lucine e bandierine, cioè stessa attività 

fatta alla fiera deve essere fatta in tutta la città. Continuano atti vandalici 

silenziosi nella città, per esempio nessuno ha parlato di un incendio di una 

montagna di spazzatura il 9 luglio a Molfetta. Nessuno ha parlato, ma continuano. 

Noi che cosa abbiamo messo di fronte, cioè noi come comunità, mi metto anche io, 

che cosa abbiamo fatto per questa diciamo situazione? E poi l'urbanistica, 

costruiamo palazzi, buttiamo cemento, togliamo il verde che è importante per la 

nostra comunità ma facciamo palazzi, le urbanizzazioni, nel comparto 18 per esempio 
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quando funziona la fogna bianca o farà la fine di tutte le altre fogne bianche tipo 

il comparto 1, 2 e 3 che sono nati i cespugli? Quindi diciamo perché non basta 

soltanto costruire ma bisogna anche dedicare le opere di urbanizzazioni a quei 

quartieri, altrimenti quei cittadini saranno quando piove allagati e non solo il 

Vico, quindi poi ci chiediamo come, cosa succede, perché si allagano i territori, 

perché non è predisposto niente e questo è importante perché la variazione 

climatica negli ultimi anni è una variazione che sta cambiando il territorio. Ci 

dobbiamo, dobbiamo praticamente prepararci che il clima è diverso perché l'ambiente 

è cambiato e invece diciamo di costruire, pensiamo per esempio a quello che manca, 

i piani delle coste, i piani dei servizi, il piano del verde, della manutenzione 

del verde, l’ha detto il Consigliere Infante. I nostri giardini fanno pena, i 

nostri bambini vanno a giocare in mezzo a sporcizia. Il piano del traffico esiste? 

Il piano dei parcheggi mi sa che lo abbiamo pagato ma c'è? No. Allora io penso che 

molto spesso ci conviene stare nel limbo perché praticamente l'indeterminatezza 

lascia spazio al libero arbitrio e quindi noi non prendiamo decisioni importanti 

che servono per la comunità. Sulle municipalizzate, sulla Asm non mi esprimo perché 

hanno già detto tutti, io per esempio mi chiedo il passaggio dalla Multiservizi 

alla Mtm è servito, ma quante colonnine funzionano? Io ho avuto una serie di 

problemi a mettere praticamente... non funzionano le colonnine, questo è un 

disservizio per la comunità. I marciapiedi pure, i semafori l’ha detto il 

Consigliere Infante, io venendo da Bari mi sono fatto tutto via Giovinazzo, non c'è 

un semaforo che funziona. Allora invece di creare la città senza auto noi creiamo 

la città senza macchine, quindi diciamo senza semafori. Cioè invece di avere 

l'ambiente, perché sarebbe bello avere una città senza auto come le città europee 

dove tu non vedi una macchina in giro, noi creiamo le città senza semafori. Questa 

è una cosa fondamentale, strisce pedonali, l'illuminazione. Allora per me questo è 

tutto il bilancio negativo della città. Anche sulla cultura, sul porto, sul mare, 

non abbiamo ancora capito che cosa dobbiamo fare. Bari ha fatto un bellissimo piano 

leggevo ultimamente tutto improntato sulla cultura del mare, sulle associazioni che 

si mettono insieme con la crocieristica creando un qualcosa di importante sulla 

visione del mare. Il commercio abbandonato completamente a se stesso, fra poco 

aspetteremo, non so quando, diciamo le manifestazioni natalizie che arriveranno 

sempre più tardi. Il turismo è interessante, io non sono stato uno che si è, ha 

manifestato contro, non ho detto niente su Battiti Live, anzi per me è bellissimo, 

anzi io sono un rockettaro, quindi per me queste manifestazioni vanno benissimo, ma 

che cosa ha portato poi alla città dopo? Cioè nel senso Molfetta cosa ci ha 

guadagnato sui dati d'accesso sui siti storici, sui ristoranti, cioè sulla 

frequentazione del centro urbano, perché non basta una grandissima manifestazione 
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se poi non dai la possibilità alla città di creare un percorso. E poi in ultimo, 

permettetemi, sulla cultura interessante anche il bando degli eventi minori e 

questo lo dico con tutta la stima e amicizia che ho con l'Assessore Rossiello ma lo 

dico anche a voi, come si fa a programmare un bando degli eventi minori a fine 

giugno per poi avere le domande a luglio? Cioè qua le associazioni che devono 

partecipare come si possono organizzare per fare una programmazione dignitosa a 

fine estate? Cioè mi sembra quasi un arrivare tardi e dare a molte associazioni 

l'impossibilità di partecipare. L'ultima cosa, l'ex Palazzo Tributi, questa è 

un’altra operazione che non ho mai, non ho capito. Cioè mi sembra anormale affidare 

per 6 anni un sito comunale come una galleria civica senza alcun bando di gestione. 

Con tutto rispetto degli artisti che diciamo metteranno le loro opere ma è una cosa 

normale questa? A me non mi sembra normale. Allora per tutto questo io penso che 

noi dobbiamo avere un'idea di arricchire la città. A me sembra in questo bilancio 

totale che la nostra città si sta impoverendo, la politica deve avere un grosso, 

una grossa capacità, quella di avere una capacità educativa per far sì che la 

nostra comunità progredisca. Per me noi stiamo regredendo e per questo il mio voto 

sarà sfavorevole al bilancio. 

 

Presidente Robert Amato 

Grazie Consigliere Spaccavento. Consigliere voglio risponderle sul comitato del 

monitoraggio dei fenomeni delinquenziali perché voglio chiarire una volta per tutte 

quello che sta accadendo. Innanzitutto non dovrei convocarla solo perché è accaduto 

al Bahia Beach, okay, è stato fatto un bando a giugno che è stato espletato, 

nell'espletamento ci sono state delle interlocuzioni con alcuni soggetti che 

volevano partecipare anche contro il regolamento, c'è stato anche il mese di agosto 

quindi dove gli uffici hanno avuto difficoltà e tutta una serie di cose, adesso 

siamo pronti. Tutt'oggi sono pervenute anche richieste dell'associazione antiracket 

che non aveva ancora visto il bando, quindi stiamo in fase di convocazione. Okay? 

Questo lo voglio precisare perché non ci sono motivi ostativi alla convocazione. 

Poi detto questo io mi sono visto i verbali da quando è stata costituita, se 

pensiamo che sia la panacea di tutti i mali quello è un altro discorso. Okay? Ci 

tenevo a precisare questa cosa. Mi ha chiesto la parola la Consigliera Annamaria 

Gagliardi. 

 

Consigliera Annamaria Gagliardi 

A sentire diciamo l'evoluzione del Consiglio Comunale dobbiamo capire che da un 

lato ci sono i numeri e le narrazioni dell'Amministrazione e dall'altro invece c'è 

la cittadinanza e i Consiglieri che tendono ad evidenziare la realtà della città. 
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Quindi proviamo a scendere dal ballo dei numeri e dai proclami e vediamo che cosa 

abbiamo trovato, come dicevano i miei colleghi. Da un anno all'altro le critiche 

che facciamo sono sempre le stesse perché la città è sempre gestita allo stesso 

modo, senza una minima azione strategica sulla città, con azioni spot nonostante 

tutti i soldi che stanno arrivando e tutta la, diciamo il rafforzamento degli 

uffici che dovrebbe mettere veramente un acceleratore su di una gestione di una 

città che ancora una volta stenta a parlare di se stessa. Guardiamo, non c'è 

manutenzione e non c'è strategia. Quindi che cosa facciamo? Continuiamo ad 

utilizzare i soldi comunali in tutti i bilanci, in tutte le descrizioni tecniche 

che avete fatto che sicuramente sono ineccepibili ma che non hanno ricaduta sulla 

città. Ci sono problemi di ordine pubblico, ci sono problemi nella pulizia della 

città, c'è una mancata pianificazione nella gestione del sistema ambientale 

molfettese. Qui non sto parlando di strategie teoriche, sto parlando del motore 

delle azioni delle persone che dovrebbero attivarsi per, attraverso le 

municipalizzate, per realizzare queste attività. Una programmazione di servizi 

necessari e utili ai cittadini che non ci sono, le criticità che c'erano ci sono, 

li hanno evidenziati i miei colleghi e non parliamo di un’inaugurazione di opere 

pubbliche che sono realizzate solo in parte e quando torniamo alle parti come il 

sagrato della Basilica della Madonna dei Martiri, l'ho fatto domenica, la fontana 

non funziona, la gente non si può sedere, una realizzazione totalmente 

decontestualizzata di un luogo fortemente identitario. Quindi mi chiedo il senso 

politico dietro i numeri qual è, qual è, la politica oggi di Molfetta dove sta, che 

cosa, che cosa ci dice. Noi siamo all'opposizione ma noi dovremmo anche vedere una 

azione sinergica da parte dell'Amministrazione che ormai governa da molto tempo e 

invece ci troviamo ad un bilancio fallimentare in cui i temi fondativi della nostra 

città e dei nostri cittadini non vengono assunti come tema strategico di 

pianificazione, di gestione e di manutenzione del territorio. Il rischio non 

esiste, i cittadini molfettesi non sanno che cos'è il rischio, il tema della 

desertificazione assolutamente non c'è. Allora ci siamo, ci sono i grandi proclami 

della smart city e poi? Il tema della pianificazione della mobilità in relazione 

alle bici elettriche, benissimo e poi? Ci troviamo una strada statale 16 che con 

l'intervento fatto è pericolosissima. Quando riusciremo a capire che delle azioni e 

dei soldi che vengono utilizzati alla fine riescono a contribuire positivamente 

alla riqualificazione della città? E non parliamo, non diciamo è colpa dei 

genitori. Sì, Assessore, è colpa dei genitori, lo so, lo sappiamo benissimo, ma il 

problema è la sicurezza di questi ragazzi qual è e non è certamente il problema 

delle biciclette elettriche che ci porta ad essere preoccupati ogni volta che i 

nostri figli escono di casa. Non parliamo quindi, arriviamo poi alla tutela del 
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verde pubblico a grande contestazione, grande diciamo uso strumentale della 

cittadinanza, assolutamente una assenza di pianificazione del verde, un'assenza di 

pianificazione. Ormai si fa soltanto ogni volta che vediamo lavorare la 

Multiservizi sulla vegetazione sappiamo che stanno decapitando gli alberi, perché 

dobbiamo dirle le cose e stanno semplicemente togliendo la vegetazione perché così 

si lascia spazio per. Io sono stanca di vedere questo lasciare spazio per, perché 

qui si lascia spazio per tante cose, per tante cose che non vanno verso i 

cittadini, non vanno verso l'interesse comune e non vanno verso un senso alto della 

politica che in questa assise non la vedo e non c'è nella parte di gestione. Mi 

dispiace constatare che ancora oggi questa confusione e questa mancanza di 

trasparenza determina una gestione dei finanziamenti Pnrr assolutamente caotica, 

assolutamente casuale e assolutamente sporadica e questo cosa comporta? Comporta un 

mancato sviluppo della popolazione. Si diceva, non mi ricordo, in una delle tante 

conferenze che abbiamo visto, che in questi anni lo sviluppo e i ragazzi, la gente 

diciamo in età lavorativa sta andando via da Molfetta come non succedeva da 

decenni. Chiediamoci perché. Avete tante strategie, avete tante azioni, avete tanti 

obiettivi, tanti finanziamenti e poi quali sono le ricadute, di cosa si sta 

parlando? Allora non c'è una manutenzione, non c'è una strategia, mi volete dire a 

cosa, a chi stiamo facendo i piaceri? Questa città perché si gestisce in questo 

modo? È veramente una richiesta e questo lo dicevamo sabato, l'abbiamo detto 

sabato, l'abbiamo detto domenica, c'è bisogno di un appello alla città e alle sue 

opposizioni per definire delle iniziative finalmente concrete, strategiche e 

all'interno delle quali alla strategia si affianca la pianificazione, la 

manutenzione di medio e di lungo periodo. Queste sono cose che si fanno nelle altre 

città, come ha detto Giovanni basta spostarsi, ma basta spostarsi anche in città 

vicine per trovare delle buone pratiche sicuramente più funzionanti e ora invece io 

chiudo con una citazione a differenza del mio omonimo che apre. La libertà politica 

è sostanzialmente il diritto del cittadino di dissentire dal partito del potere. Da 

questo diritto per Gaetano Salvemini nascono tutti gli altri diritti, gli altri 

diritti del cittadino e io aggiungo gli altri doveri dei cittadini e soprattutto 

dei rappresentanti politici di opposizione. Grazie. 

 

Presidente Robert Amato 

Grazie Consigliera Gagliardi. Ci sono altri interventi per dichiarazione di voto? 

Consigliere Ancona prego. Sì, adesso sì. Prego Consigliere. 

 

Consigliere Antonio Ancona 

Forse adesso va. Grazie Presidente. Vorrei iniziare, va beh, giusto qualche cenno 
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sul bilancio visto che i dati sembra che siano molto noiosi, però in realtà se non 

partiamo da bilanci che sono in salute non andiamo da nessuna parte, per cui come 

ha già relazionato il Sindaco e anche l'Assessore De Candia possiamo vedere che 

tutti i bilanci, sia quello comunale che quello delle partecipate, sono in perfetta 

salute. Certamente le problematiche che ad esempio hanno afflitto da anni l'Asm, 

problematiche soprattutto di liquidità, sono problematiche storiche che questa 

Amministrazione finalmente sta cercando di risolvere. Quindi lo sforzo che è stato 

fatto nel bilancio comunale nei confronti della Asm testimonia che queste 

difficoltà, dovute soprattutto all'aumento dei costi di conferimento dei rifiuti, 

come dire, vanno tamponate momentaneamente nell'attesa che finalmente si faccia un 

piano a livello regionale che risolva questo problema. In ogni caso il bilancio 

comunale continua a vedere i frutti dei lavori, in particolare dei lavori pubblici, 

che hanno aumentato il, perché questi lavori, appunto queste opere vengono 

capitalizzate in bilancio e quindi diciamo il patrimonio comunale aumenta, in 

particolare vediamo come il patrimonio netto in solo un anno è aumentato da, è 

passato da 333 milioni a 350 milioni e un aumento di 17 milioni solo in un anno non 

è un dato da poco. Poi a tanti può non essere interessato questo dato però per me e 

per gli addetti ai lavori è assolutamente importante. Per quanto riguarda i bilanci 

invece delle nostre partecipate anch’essi chiudono con un leggero utile, qualcuno 

prima ha detto di utilizzare gli utili ma in realtà diciamo gli utili sono minimi 

in queste società e rappresentano comunque un equilibrio economico finanziario 

delle società stesse. Quindi le società fanno quello che gli viene richiesto dal 

Comune in base a quelli che sono ovviamente i finanziamenti, diciamo i 

trasferimenti più che finanziamenti che annualmente il Comune di Molfetta fa alle 

stesse partecipate. Però un dato importante che nessuno probabilmente ha visto e 

che ha notato è che tutte le partecipate aumentano i ricavi, quindi significa che 

aumentando i ricavi hanno offerto maggiori servizi. Probabilmente non si vedono 

diciamo nella città come magari avremmo voluto, sicuramente va fatto ancora tanto, 

abbiamo diciamo sulle manutenzioni, sicuramente la situazione va migliorata però 

devo dire che rispetto a qualche esercizio fa la situazione è in netto 

miglioramento. Mi riferisco in particolare diciamo alla Asm per quanto riguarda la 

pulizia, la Mtm che vede ancora una volta incrementare i biglietti di viaggio 

venduti, parliamo di un più 41 per cento rispetto al 2017 che è diciamo un dato 

molto molto importante e stesso dicasi per la Multiservizi che oggi ho visto molto 

criticata, talvolta proprio a sproposito, ma diciamo direi soprattutto l'intervento 

di Binetti che sinceramente non ho capito di che cosa stava parlando perché diciamo 

criticava la presidente quasi fosse un fatto personale, ma alla fine non ha parlato 

diciamo di nulla diciamo da eccepire se non che diciamo il comportamento di un 
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amministratore che per questioni squisitamente politiche ha deciso di dare le 

dimissioni, non perché la Multiservizi non funzionasse e avesse delle 

problematiche. Per cui diciamo non riesco veramente a capire di che cosa si sta 

parlando. Per quanto la questione dei livelli, c'è molta disinformazione perché 

queste sono cose che vengono riferite degli amichetti che vogliono prendere la 50 

euro in più al mese, diciamo il Consigliere Binetti sa a chi mi riferisco, ma 

diciamo non è questo. La Multiservizi ha una problematica di livelli che va avanti 

da anni, tant'è che c'è un contenzioso che si sta affrontando e spero si risolva in 

una transazione, mentre i nuovi avranno i livelli probabilmente già dal mese 

prossimo. Lo anticipo così poi Binetti non fa il trafiletto sul giornale a dire 

l'ho detto io e si è fatto, no, è diciamo stato già deliberato dalla Multiservizi e 

aspetta solo un monitoraggio, perché la Multiservizi a differenza da quello che si 

dice sta portando avanti un monitoraggio, cosa che in passato si è fatta poco 

perché diciamo si è giustamente, il Comune ha chiesto di monitorare i conti durante 

l'anno soprattutto in relazione al nuovo piano industriale, quindi perché come 

sapete ci sono state diciamo delle profonde diciamo trasformazioni all'interno di 

queste società, in particolare il progetto degli ausiliari della sosta, i 

parcheggi, è passato alla Mtm e inoltre per la prima volta si è messo mano anche 

alla razionalizzazione del personale nella Multiservizi, questo non lo dicono, 

probabilmente non lo sanno, ma noi avevamo nella Multiservizi un personale, avevamo 

una quota di personale amministrativo che rispetto ai ricavi diciamo della società 

era piuttosto alta e quindi questa cosa era stata anche richiesta dai Sindaci e 

appunto per questo alcuni amministrativi sono passati al Comune e altri sono 

passati alla Mtm in distacco proprio per alleggerire il bilancio della 

Multiservizi. Questa è un'operazione che non è mai stata fatta ma la presidente 

insieme al consiglio d'amministrazione si è data subito da fare, oltre che a 

garantire questi livelli che ripeto arriveranno nel corso dell'anno anche sul, 

diciamo, sulla razionalizzazione della spesa del personale, che è un elemento molto 

importante che appesantiva il bilancio di quella società. Per quanto riguarda le 

manutenzioni posso dire anche, chiaro che poi ognuno parla dei cittadini, però è 

chiaro che noi abbiamo le lamentele però abbiamo anche diciamo parecchi cittadini 

che si complimentano per gli interventi fatti e posso, posso garantire che sono, 

che sono tanti. Poi si fanno esempi tipo la Rosaria Scardigno da Infante, dal 

Consigliere Infante, la Rosaria Scardigno necessita di un intervento diciamo di 

ristrutturazione di quell'area, non basta la manutenzione della Multiservizi, la 

Multiservizi si occupa del verde, però il Sindaco ha promesso che entro la fine 

dell'anno verrà approvato un progetto di 400.000 euro per risistemare tutta l'area 

e staremo a vedere perché lo ha già annunciato. Per quanto riguarda sempre le opere 
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pubbliche diciamo voglio fare solo un riferimento all'intervento della Consigliera 

Gagliardi che ovviamente dice avete utilizzato questi finanziamenti Pnrr senza una 

visione. È un suo giudizio, obiettivamente posso dire che ho diciamo seguito 

diciamo quei finanziamenti, un po' la gestazione di quei finanziamenti, che è stata 

sinceramente pessima a livello nazionale, cioè e con la ricaduta automatica sui 

Comuni e noi a differenza di altri Comuni grazie a Dio avevamo tanti progetti 

pronti e li abbiamo messi in cantiere. Altri Comuni sono rimasti a bocca asciutta. 

Quindi se si fanno scuole, se si fanno palazzetti, se si fanno nuove aree verdi e 

diciamo vengono utilizzati i finanziamenti senza gravare sul bilancio comunale 

credo che questo sia una nota, una nota di merito, per cui diciamo io non la vedo 

come, non lo vedo come un demerito per cui bene così, i lavori tra l'altro stanno 

andando avanti nelle tempistiche previste, per cui anche da questo punto di vista 

esprimo un parere positivo. Dunque, chiudendo diciamo il mio intervento, va bene, 

ribadisco il mio parere, il mio voto positivo anche come forza politica e ringrazio 

gli amministratori sia della Asm, della Mtm, della Multiservizi per il lavoro che 

stanno rendendo alla nostra città. Grazie. 

 

Presidente Robert Amato 

Grazie Consigliere Ancona. Consigliere Mastropasqua mi aveva chiesto la parola? 

Microfono. 

 

Consigliere Pietro Mastropasqua 

Ci sono? Sì, sarò breve, giusto per... mi serve questo intervento, in realtà ero 

indeciso se farlo meno però visto che il Consigliere Ancona ha usato una certa 

ironia e un certo gergo nei confronti del Consigliere Binetti mi tocca intervenire 

anche per difendere un po' il suo, diciamo così, il suo onore, ma anche per diciamo 

spiegare meglio ciò che il Consigliere Binetti con una certa foga ha voluto, ha 

voluto dire. Ovviamente il tutto, parliamo ovviamente di partecipate, parliamo di 

bilancio consolidato, spiegando, spiegherò brevemente quali sono i motivi per cui 

voteremo contro. Va beh, innanzitutto, ci tengo a spiegarlo, nessun, nessuna 

questione personale, nessun'offesa, se c'è stato anzi io per primo me ne scuso ma 

non c'è stata perché ho ben ascoltato il Consigliere Binetti nei confronti della 

presidente della Multiservizi, ora preciserò, quindi non c'è stato, né tantomeno, 

questo ci tengo a dirlo, io mi sono mai permesso signor Sindaco, Presidente, in 

questo Consiglio Comunale né io né i Consiglieri Binetti o Germinario o anche i 

Consiglieri onestamente di altri colleghi di opposizione di parlare mai di 

amichetti. Quindi allor quando vogliamo parlare degli amichetti me lo dite e 

apriamo la pagina degli amichetti. Poi io posso sbagliare, posso essere denunciato, 
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ma parliamo degli amichetti, in primis sulle assunzioni perché io con tutto il 

rispetto e la stima per il Consigliere Ancona non posso permettere che venga 

ironizzato in questo modo, utilizzando oltretutto diciamo squallidamente conoscendo 

un rapporto personale che non c'entra niente con le vicende della Multiservizi, 

possa essere strumentalizzata la posizione nostra, del Consigliere Binetti, per 

accontentare qualche amichetto. Quindi ripeto quando vogliamo parlare degli 

amichetti parliamo degli amichetti, senza alcun problema parliamo degli amichetti, 

non ci sono problemi, ma io non voglio parlare di questo ovviamente. Quindi nessuno 

intende di offendere la presidente Annese, anzi devo dire la verità io per quanto 

riguarda, passiamo al bilancio consolidato che è meglio, per quanto riguarda il 

bilancio consolidato io non mi esprimo minimamente in ordine a tutta la questione 

dei lavori pubblici avendo già fatto un fatto grave in merito e ribadendo tutte le 

criticità che ho sempre espresso sul sistema dei lavori pubblici a Molfetta. Sono 

fortemente critico e non vado oltre, perché ripeto sono notorie le mie posizioni in 

merito. Preferisco, siccome ne abbiamo già parlato tante volte delle opere 

pubbliche, parlare quest'oggi invece delle partecipate che ovviamente diciamo sono 

un argomento che trattiamo diciamo così meno. Per quanto riguarda, partiamo appunto 

dalla Mtm, io dico la mia, dico la nostra. Io devo dire la verità, l’Mtm per mille 

motivi, sarà perché ho rapporti ottimi col presidente che l'altro giorno mi ha 

beccato mentre utilizzavo più di una colonnina quindi mi ha fatto il video e la 

foto, quindi verificando che le colonnine funzionavano, quindi sarà per i rapporti 

ottimi col presidente Serino, sarà perché la seguo sempre con una certa diciamo 

così simpatia sin da quando era amministrata dall'amico Giacomo Rossiello, insomma 

io ritengo che sull'Mtm si sia fatto e si stia facendo un discreto, un discreto 

lavoro e si possa insomma sicuramente fare di meglio. Sono contento dei risultati 

del bike sharing, quindi che insomma dimostra che c'è una sensibilità in merito e 

che quindi si possono attivare e secondo me vanno attivate, perché allo stato io di 

politiche non ne vedo, abbiamo attivato il servizio ma non vedo le politiche 

connesse atte a diciamo spingere quel servizio, quindi mi auguro che Mtm, che 

l'Amministrazione si muova in questo senso. Sono contento pure dei dati che mi ha 

dato sempre su Mtm il direttore dottor Gianni Caputo in merito agli ausiliari di 

sosta perché mi ha parlato, era un dato in realtà che avevo già intuito, di un 

aumento degli incassi, mo è difficile capire Assessore il motivo, il perché, però 

diciamo anche a livello diciamo così di dato, di dato buono, diciamo che ha portato 

fortuna almeno per questo. Però sicuramente alle spalle ci sta’ sicuramente una 

maggior presenza anche di turisti a Molfetta e questo diciamo ci fa piacere. Quindi 

io Mtm diciamo la vedo come una società dove ritengo si stia lavorando 

discretamente ma credo che si possa fare molto di più se l'Amministrazione 
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riuscisse, come diceva la Consigliera Gagliardi, a parlare di visioni e a parlare 

di politiche attive, è l'unico modo se vogliamo veramente parlare di mobilità 

lenta, di politiche diciamo così connesse al bike sharing e quant'altro. Per quanto 

riguarda la Multiservizi, premesso che non c'è alcuna problematica con la 

presidente Annese, di cui apprezziamo anche voglio dire l'impegno che ci mette ogni 

giorno, ma questo vale anche per Asm, vale per tutti quanti i presidenti. perché io 

che ho fatto anche diciamo l'amministratore, sono stato anche da quella parte, so 

bene quanto impegno ci mettono, quante responsabilità si trovano ad affrontare, 

quante cose si trovano ad approvare di precedenti gestioni, la famosa signor 

Sindaco continuità amministrativa che diciamo è indubbiamente, non è una iattura ma 

è un principio importante per chi vuole amministrare. Quindi mi rendo anche conto e 

comprendo di quanto, di quando i presidenti, gli amministratori, gli Assessori 

insomma si arrabbino quando vengono insomma toccati per cose che a loro non 

riguardano. Quindi per quanto riguarda la Multiservizi perché siamo perplessi? Per 

una serie di motivi. Per quanto riguarda il bilancio, va beh, è oggettivo, è stato, 

c’è un 30.000 euro di utile con 2 milioni e 9 sostanzialmente di volume di affari, 

qui parliamo dello 0,1 per quando riguarda l'utile, con dati di bilancio 

sostanzialmente intatti o quasi rispetto al precedente esercizio, quindi diciamo 

niente diciamo di particolare, niente diciamo di rilevante. Però perché voteremo 

contro? Perché per la questione dei lavoratori, dove il Consigliere Ancona ha 

ironizzato ma in realtà è una questione, una questione seria, perché il Consigliere 

Binetti in diversi Consigli Comunali ha denunciato la questione di questi 

lavoratori che sostanzialmente non ricevono un, diciamo così, adeguamento 

contrattuale, ovviamente salariale, pare oramai da tempo, tant'è che mi risulta che 

un gruppo di lavoratori ben nutrito signor Sindaco abbiano avviato una controversia 

nei confronti del Comune di Molfetta, nei Comuni della Multiservizi e la 

Multiservizi si sia, abbia dato mandato a un avvocato, quindi un avvocato 

lavorista, quindi per difendere, per difendersi. Quindi è la questione dei 

lavoratori più deboli, in questo caso lavoratori della Multiservizi, gli operai 

della Multiservizi, è un tema che il Consigliere Binetti ha sempre da anni insieme 

a me, alla Consigliera anche Germinario, ha sempre trattato, ha sempre curato e ha 

sempre diciamo avuto tra gli obiettivi diciamo così suoi personali e politici, non 

perché abbia amicizie ma perché ritiene che sia una cosa di giustizia. Del resto è 

un'operazione che sostanzialmente avete fatto anche per Asm, per i dipendenti 

Trasmar, un'operazione che il Consigliere Paparella in diversi Consigli Comunali ha 

ben spiegato rappresentando anche le problematiche, le vicende, le paure, ma 

diciamo anche la felicità, diciamo così, la soddisfazione di vi ha raggiunto un 

obiettivo. Quindi voglio dire al signor Sindaco siccome questa questione 
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Consigliere Binetti, Consigliere Mastropasqua, Consigliere Germinario, l'abbiamo 

sollevata diverse volte sia sui giornali, sia in Consiglio Comunale, il nostro fine 

sicuramente non è quello di sistemare qualcuno né di aiutare un amichetto né 

tantomeno di fare un trafiletto, ma semplicemente di aiutare questi lavoratori. A 

me risulta, ovviamente sono voci diciamo così informali, voci di corridoio, che lei 

stia verificando questa problematica. Allo stato non è stata risolta, anzi allo 

stato, perché ovviamente carta canta e villan dorme diceva un vecchio, un vecchio 

proverbio, risulta una costituzione della Multiservizi contro questi lavoratori. 

Quindi la Multiservizi ha deciso di resistere alle richieste di questi lavoratori, 

di questi operai che hanno la necessità, sì, Consigliere Ancona, di portarsi la 50 

euro in più a casa. Sì, hanno questa necessità e quindi siccome l'abbiamo chiesto 

diverse e tante volte in questo Consiglio e pubblicamente e non abbiamo avuto mai 

alcuna risposta, l'abbiamo avuta soltanto per l'adeguamento per i lavoratori del 

servizio civico, dove accanto alla battaglia del Consigliere Binetti si è 

ovviamente associata anche la Consigliera Petruzzelli col suo peso anche ovviamente 

di Consigliera di maggioranza e quindi siamo contenti che verrà risolto questa 

questione. Quindi uno dei motivi per cui voteremo a contro è perché il problema dei 

lavoratori allo stato non è stato, non è stato risolto e i lavoratori che hanno 

diritto a 50 euro in più in busta paga allo stato vedono frustrata la loro 

richiesta, perché, perché l'Mtm (dovrebbe considerarsi Molfetta Multiservizi 

anziché erroneamente MTM) ha deciso anziché dare soldi a loro di dare soldi a un 

avvocato e costituirsi in giudizio. Questi sono i motivi per cui votiamo anche 

contro, per questi lavoratori. Sui servizi, sui servizi io pure qui diciamo mi 

mantengo nel mezzo, nel senso che pure io ritengo che tutto sommato, anche perché 

insomma li vedo anche lavorare ogni giorno, insomma gli operatori facciano, 

facciano la loro parte tra mille problemi, mille ingiustizie, mille mugugni, mille 

problematiche. Quindi diciamo la città è grande, è difficile riuscire sempre a 

coprire per il verde tutta quanta, tutta quanta la città, quindi mi rendo conto che 

è una cosa complessa e quindi ripeto capisco e quindi diciamo i servizi se dovessi 

diciamo dare un voto mi terrei sicuramente sulla sufficienza. L'altro motivo per il 

quale dove probabilmente il Consigliere Binetti ha perso un po' diciamo il, come 

posso dire, ha esagerato un po' nella verve del proprio, l’aplomb, sì, è legata 

alla questione della governance, della gestione della Multiservizi, perché il 

Consigliere Ancona ovviamente da vecchia volpe della politica, amichevole 

ovviamente assolutamente, ha veramente ridotto la questione delle dimissioni del 

Consigliere Siragusa a un mero diciamo così avvicendamento politico, si è dimesso, 

c'è stato un avvicendamento per motivi politici e tutto il resto. In realtà noi 

come opposizioni, incuriositi da quanto il Consigliere Siragusa ha pubblicamente 
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denunciato anche sulla Gazzetta del Mezzogiorno, abbiamo visto un articolo, abbiamo 

fatto un accesso agli atti e abbiamo potuto un po' verificare e ricostruire 

l'intera vicenda che si appalesa alquanto problematica, che si appalesa diciamo 

così di difficile interpretazione. Certo, per dare un giudizio pieno avremmo la 

necessità anche di capire diciamo così in contraddittorio, un termine che piace ai 

colleghi avvocati, quale sia la posizione anche dell'Amministrazione, in primis del 

Sindaco. È chiaro che la questione attiene principalmente, lo dico da solo, al 

piano sostanzialmente del 2024, quindi tecnicamente siamo fuori da questo, da 

questo bilancio perché parliamo di questioni che interesseranno il prossimo 

consolidato. Però dalle carte che abbiamo recuperato, in particolare mi riferisco 

al verbale del collegio sindacale del 30/10/2023, al verbale del CdA 365 del 

4/1/2024, al verbale del CDA numero 367 del 14/2/24, da un intervento del Sindaco, 

comunicazione, protocollato il 21/01/2024 e una replica del collegio sindacale, 

insomma, emerge un quadro della governance della Multiservizi diciamo così 

preoccupante. Ripeto siccome noi siamo sempre, lo saremo sempre, garantisti, io in 

questo momento non racconterò il contenuto di questi atti che ho studiato molto 

bene e verificato molto bene, ma preannuncio che presenteremo una interrogazione 

consiliare per comprendere alla luce di quanto avvenuto, alla luce delle dimissioni 

di un consigliere di amministrazione, qual è la posizione del Sindaco, qual è la 

posizione dell'amministratore, dell'amministrazione della Multiservizi. Noi un'idea 

ce la siamo fatta e le cose Consigliere Ancona non mi sembrano che siano andate e 

stiano andando così bene, ma vedremo, manteniamo sospeso diciamo così il giudizio. 

Per quanto riguarda Asm, non me ne vorrà il presidente Claudio con il quale 

nell'ultimo Consiglio mi spiacque, ci fu un diciamo così malinteso e quindi lo dico 

sinora dicevano i latini absit iniuria verbis, cioè venga levata ogni offesa dal 

mio, dal mio ragionamento, che attiene solo ed esclusivamente a questioni di tipo 

politico e né a questioni di legittimità o di legalità. Asm da un punto di vista 

bilancio io festeggerei ben poco e anzi fossi nei panni di voi Consiglieri di 

maggioranza avrei qualche timore a votare quel bilancio. Perché? Perché è un 

bilancio che risente chiaramente di uno squilibrio finanziario. L'utile è di 13.147 

mila euro. Do qualche dato di bilancio. Su 17 milioni di volume d’affare abbiamo 

appunto 13.000 euro circa di attivo, quindi è un dato molto indicativo, abbiamo 

100.000 euro di rimanenza in magazzino. Ora mi mettete in grandissima difficoltà 

stasera perché mi avete fatto rispondere sul punto al dottor Ciccolella, al quale 

mi lega amicizia e stima e quindi non posso diciamo mettere in dubbio ciò che mi ha 

detto, però siccome l'utile è di 13.000 euro e quindi diciamo così, scusatemi se 

sono poco tecnico Sindaco, questo utile lo facciamo pure con questo 100.000 euro di 

rimanenze. L'ho già detto in fase di chiarimenti, il dottor Ciccolella l'ha 
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confermato, è un vecchio trucco ma forse anche legittimo diciamo dei commercialisti 

quello diciamo di alzare le rimanenze di magazzino per cercare diciamo di tenere in 

equilibrio il bilancio. È questo il caso? Non lo so. Ripeto, siccome il dottor 

Ciccolella mi ha risposto così non lo voglio mettere in dubbio, però mi serve 

mettere in evidenza questo dato, cioè che su 13.000 euro di attivo 100.000 euro 

sono di rimanenze di magazzino. Cosa mi ha risposto in sostanza il dottor 

Ciccolella? Mi ha detto che sono rimanenze che al 31/12 se non ho capito male Asm 

aveva, quindi è come se, faccio un esempio banalissimo, scusandomi ovviamente, ma 

per farlo capire ai cittadini e a chi ci ascolta, è come se Asm avesse comprato 100 

diciamo così di veleno per topi e ne avesse consumati 10. Non lo so, è una gestione 

diciamo corretta questa cosa, se ho ben capito ciò che ha detto il... a me non 

sembra un granché, ancor di più se questo dato, questo è l'elemento che mi 

preoccupa in particolare di Asm, dove lo dico per onor di verità ha ragione il 

Consigliere Ancona, Asm si porta dietro vecchissime problematiche che di sicuro non 

possono essere ascritte integralmente e assolutamente a questa Amministrazione, o 

ancor meno al presidente Claudio, che è entrata in carica nel 22, però c'è pagina 

10 della credo relazione se non erro, questa è la tabella diciamo così che mi ha 

preoccupato, la relazione sulla gestione, pagina 10, principali dati finanziari, la 

posizione finanziaria netta al 31/12 era la seguente. Disponibilità liquide nel 

2022 105.000 euro, al 31/12/23 187.000 euro. Altre attività finanziarie, meno 1 

milione, altre passività meno 269.000 e rotte. Quindi l'indebitamento finanziario 

corrente è di meno 1.082.296. Questo dato cosa certifica, cosa ci dice? Che Asm 

senza il milione di euro, pure qui semplifico perché lì è uno sconto fatture, ma in 

sostanza senza, semplifico ripeto e chiedo scusa a chi ne capisce più di me di 

bilancio, senza quel milione di euro che ci ha dato la banca diciamo come fido non 

sarebbe riuscita a pagare i fornitori, uno, ce l'ha detto il dottor Ciccolella, a 

pagare gli stipendi, perché questo, qua parliamo di spesa corrente. Quindi che è 

successo se volessimo semplificare? Siccome Asm non riusciva a pagare i fornitori, 

non riusciva a pagare i lavoratori, si è indebitata sostanzialmente di 1 milione di 

euro, ha chiesto tramite un anticipo fatture e quant'altro 1 milione di euro che ha 

utilizzato per la spesa corrente. Quindi ci chiediamo, domanda, non sto dicendo che 

è stata fatta un'illegittimità, sto soltanto raccontando cosa leggo io nel bilancio 

e qual è la fragilità che vedo in questo bilancio di Asm. Quindi ripeto non sto 

denunciando una illegittimità, sto semplicemente dicendo ciò che ho letto e ciò che 

non è emerso nel dibattito di oggi. Quindi questi dati finanziari ovviamente mi 

preoccupano perché se è vero, ripeto e chiudo, che abbiamo chiuso con 13.000 euro 

di utile è vero che l'abbiamo fatto con un milione di euro diciamo di anticipo 

fatture col 5 per cento di tasso, 5-6 per cento di tasso, quello che è e delle 
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rimanenze che valgono 100.000 euro. Quindi questo è il motivo per cui voteremo 

contro. Altro motivo per cui voteremo contro, quindi riprendo ciò che ha detto il 

Consigliere Binetti, la questione trasparenza in Asm. Ora, siamo andati io e il 

Consigliere Binetti sul sito della Asm e in questo momento siamo andati a 

verificare che, c'ho il messaggio di quando sono andato, lo devo andare a 

recuperare, parlando una sera con il Consigliere Binetti io quella sera non vidi un 

solo provvedimento caricato, però può essere pure che era sera, era tardi, ero 

stanco, però possiamo verificare, possiamo verificare. Verifichiamo. L'unica cosa 

che, qua sgrido il Consigliere Binetti, Consigliere Ancona, che il Consigliere 

Binetti si è scordato di portare i solleciti fatti dal Comune, uno di febbraio e 

uno di aprile, con il quale il Comune di Molfetta, quindi il socio chiedeva ad Asm 

di attivarsi per quanto riguarda la trasparenza dei suoi provvedimenti. Io ora ho 

appreso che la pulizia dell'agro ci è costata 80.000 euro, ora l'ho appreso perché 

ho visto la determina, fino a qualche giorno fa non lo sapevo. Ad esempio una 

curiosità che ho dimenticato di chiedere alla presidente, ma non è polemica, è solo 

un dato per sapere quanto spendiamo, per esempio quanto la campagna pubblicitaria 

che abbiamo fatto per pubblicità della Asm ci sia costata, a chi è stata affidata e 

quanto ci è costata. Ripeto, non sto denunciando illegittimità, sto soltanto 

chiedendo trasparenza. Quindi uno dei motivi per i quali non voteremo questo 

bilancio consolidato in particolare per Asm è anche perché denunciamo una 

situazione assoluta di mancata trasparenza che ci auguriamo ovviamente possa essere 

sanata in questi, in questi giorni. Per quanto riguarda Trasmar invece apprezzo la 

precisione con la quale il presidente Claudio ci ha notiziato e noi siamo sempre 

contenti quando il Comune di Molfetta e Asm diciamo ricevono diciamo risultati 

positivi. Altro dato, pure qui mi collego al Consigliere Ancona che mi consentirà 

se lo cito, ha ragione, perché lo ripeto, carta canta e villan dorme, noi siamo 

invasi tutti quanti, maggioranza e opposizione, i livelli, le gare, le cose, poi 

alla fine, dei lavoratori, poi alla fine io dico sempre se io non vedo una 

documentazione, se non vedo un verbale, se non vedo un bando, se non vedo una cosa 

non posso esprimermi perché siamo nel campo delle chiacchiere. Io posso dire una 

cosa, che su Asm appunto ci sono voci ripeto che io non ho verificato perché in 

primis, sulla questione sulla gestione del personale, in primis perché sull'albo 

pretorio di Asm non ho trovato riferimenti. Ora mi auguro che tutte queste voci che 

ci parlano di livelli dati, non dati, chiacchiere a destra, chiacchiere a sinistra, 

possano trovare conferma o meno, ovviamente mi auguro di no, nella documentazione 

che diligentemente Asm produrrà sull'albo pretorio. Detto questo ripeto per questi 

motivi ribadisco il voto contrario mio, del Consigliere Binetti e della Consigliera 

Germinario su questo bilancio consolidato. Grazie. 
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Presidente Robert Amato 

Grazie Consigliere Mastropasqua. Avevo... su cosa Consigliere? Consigliere ma non è 

fatto personale, cioè vi siete citati su un dibattito politico. Però brevissimo 

Consigliere. 

 

Consigliere Antonio Ancona 

No, solo per chiarire un aspetto perché interessa all'aula, è una vicenda anche 

abbastanza importante. In realtà la Multiservizi non è che ha nominato l'avvocato 

per non dare l'aumento ai dipendenti, perché questa è una cosa diciamo non vera. In 

realtà la Multiservizi sta resistendo a un ricorso fatto diciamo dai lavoratori ai 

quali tra l'altro, sui quali tra l'altro la Multiservizi aveva chiesto un parere a 

un avvocato, a un lavorista, un giuslavorista come, insomma esperto e che parere 

contrario, che l'avvocato aveva sostanzialmente messo per iscritto un parere 

dicendo che quei livelli non erano dovuti. Ora se è chiaro si vuole raggiungere un 

accordo ben venga perché non è assolutamente diciamo l'idea del consiglio 

d'amministrazione non riconoscere a questi lavoratori, che tra l'altro hanno un 

contratto molto basso diciamo a livello di retribuzioni, quindi meritano questo ed 

altro, però la nomina dell'avvocato è avvenuta perché diciamo c'è stato un ricorso 

da parte diciamo dei lavoratori e quindi è giusto che l'azienda diciamo si difenda 

nelle sedi opportune. Diciamo so che stanno parlando perché una transazione sarebbe 

nell'interesse di tutti e questo riconoscimento da parte del consiglio di 

amministrazione non verrà a mancare. Giusto questo. 

 

Presidente Robert Amato 

Grazie Consigliere Ancona per la precisazione. Mi aveva chiesto la parola la 

Consigliera De Palma.  

 

Consigliera Francesca De Palma 

Grazie Presidente, Sindaco, Assessori, colleghi, cittadini, con l'approvazione del 

bilancio consolidato 2023 noi stiamo scattando un'istantanea dell'attuale e 

concreta situazione di stabilità e di cui continua ad essere garante 

l'Amministrazione Minervini. I protagonisti, il Comune di Molfetta e i suoi 

amministratori, le principali società partecipate, Asm, Mtm Mobilità Trasporti e 

Multiservizi, hanno finora messo in campo una mirabile opera costruttiva e 

sottolineo la parola costruttiva di collaborazione finalizzata al perseguimento di 

un obiettivo comune, migliorare ragionevolmente in base alle concrete disponibilità 

la qualità dei servizi e di riflesso la vita della nostra città. La nostra fiducia 
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nell'operato dell'Amministrazione Comunale e delle suddette società partecipate è 

avvalorata dai dati positivi del bilancio consolidato che ci dimostrano che questo 

2023 è stato un anno intenso dal punto di vista operativo per proseguire il 

potenziamento delle strutture comunali, sportive, l'ammodernamento degli edifici 

scolastici, l'abbellimento dei parchi naturali, per far godere la città di eventi 

culturali e di svago di ampia portata, per trasformare il rodaggio della smart city 

in un vero e proprio sistema funzionale e siamo soddisfatti per l'andamento delle 

nostre tre partecipate e permettetemi di complimentarmi per l'ottima governance 

tutta femminile svolta dalla dottoressa Claudio per la Asm e dalla dottoressa 

Annese per la Multiservizi. Per quanto riguarda la Asm nonostante il continuo 

aumento dei costi di smaltimento grazie al continuo impegno del Sindaco, del nostro 

Consigliere Regionale Saverio Tammacco, siamo prossimi al finanziamento 

dell'impianto di compostaggio, il primo impianto pubblico che contribuirà a 

contenere gli attuali costi di smaltimento che sono in costante aumento. Esortiamo 

ancora una volta la Regione Puglia a completare l'iter di finanziamento richiesto 

dai nostri rappresentanti e vi invito a notare che l'attività delle isole 

ecologiche si fa sempre più intensa. A Levante abbiamo ammodernato la stazione di 

ricezione, gli ecopoint distribuiti nelle aree tra la città e l'agro fanno di 

Molfetta la città con maggiori opportunità di conferimento oltre l'attività 

ordinaria. Importante è stata anche quest'estate l'azione dell'Asm nella pulizia 

delle spiagge e dell'agro ed il miglioramento costante della sua attività, sintomo 

di impegno costante nonostante la continua lotta con lo scarso senso civico di una 

parte di cittadini e ci complimentiamo per la gestione del servizio di igiene 

pubblica svolta durante i grandi eventi estivi. Dunque riconosciamo il mirabile 

lavoro posto in essere dalla società Asm. Proseguo parlando della Multiservizi. La 

multiservizi continua a rappresentare un punto di riferimento per i servizi di 

manutenzione fruiti dalla città. Senza questa partecipazione societaria la macchina 

burocratica comunale ne risulterebbe ingessata ed appesantita, avrebbe la necessità 

di indire un numero enorme di procedure di evidenza pubblica per l'assegnazione di 

opere e lavori anche di piccole entità a danno dell'efficienza e dell'economicità 

dell'azione amministrativa. Ebbene, la velocità di risposta alle esigenze dei 

cittadini secondo me è notevole. Grazie all'approvazione del piano industriale 

2024-2028, alla definizione prospettica delle attività da svolgere, nonché agli 

stanziamenti delle risorse finanziarie da sottoporsi a monitoraggi programmati è 

ora possibile attuare la pianificazione necessaria, riparametrando gli investimenti 

rispetto alle esigenze aziendali. Infine due parole per la Mtm. Il nuovo 

affidamento inerente il servizio gestione parcheggi pubblici alla società 

partecipata Mtm garantirà una maggiore rispondenza alle esigenze di innovazione e 
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adeguamento tecnologico, pur assicurando anche qui la continuità del servizio già 

precedentemente gestito dalla Multiservizi. La società si è infatti classificata 

prima in un bando regionale che diviene ormai volano fondamentale per la promozione 

della mobilità sostenibile per la città di Molfetta. Esprimiamo il nostro sostegno 

e la stima anche al presidente dottor Serino e i suoi collaboratori. Per concludere 

l'opera di miglioramento della città che è iniziata e continua dal 2017 viene 

portata avanti da questa maggioranza instancabilmente, inesorabilmente, non senza 

difficoltà perché si deve combattere spesso contro un ostruzionismo fine a se 

stesso e strumentale, contro l'ossessione di un'opposizione che vede complotti e 

strategie di palazzo ovunque, un'opposizione forse miope perché è incapace di 

notare quali siano gli eventi che realmente sarebbero degni di nota e che invece 

come per magia si finge di non vedere e forse sarebbe più corretto definirla cieca 

perché incapace di notare e dare il giusto risalto alle opere positive che si 

stanno pian piano realizzando. Sindaco come gruppo Insieme per la Città siamo al 

suo fianco in quest'opera di rinnovamento. I detrattori se ne facciano una ragione. 

Contano i fatti, conta l’impegno. Noi ce la stiamo mettendo tutta. Pertanto come 

capogruppo di Insieme per la Città sono qui ad esprimere parere favorevole 

all'approvazione del bilancio consolidato 2023. Vi ringrazio per l'attenzione. 

 

Presidente Robert Amato 

Grazie Consigliera De Palma. Non ho altri iscritti a parlare, quindi posso chiudere 

la fase di dichiarazioni di voto. Passiamo al voto del punto 2, approvazione 

bilancio consolidato esercizio 2023. Favorevoli? 14. Contrari? 6. Astenuti? Zero. 

Il provvedimento è approvato. Consigliera De Palma per l'immediata esecutività. 

Proviamo con Paparella, col Consigliere Paparella se funziona. 

 

Consigliere Vito Paparella 

Funziona. Presidente chiedo l'immediata esecutività del provvedimento. 

 

Presidente Robert Amato 

Grazie. Chiediamo l'immediata... votiamo l'immediata esecutività. Favorevoli? 14. 

Contrari? 8 (non nove come erroneamente detto dal Presidente). Astenuti? Zero. Il 

provvedimento è immediatamente esecutivo. Sono le 20:07, la seduta è tolta. Buona 

serata a tutti. 

 

 

I lavori del Consiglio Comunale di Molfetta del 30.09.2024 terminano alle ore 

20:06. 


